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50%
россиян высказались за поддержку Россией ДНР и ЛНР. Согласно опросу «Левада-
центра», 41% опрошенных считают, что Москва должна поддерживать Донецкую и 
Луганскую народные республики в украинском конфликте, 6% полагают, что Россия 
должна встать на сторону Киева, еще 37% за то, что страна должна занять нейтраль-
ную позицию.

Менее

В 2020-м средний размер 
страховой пенсии в РФ со-
ставит 14 872 руб., а соци-
альной - 9658 руб., решили 
депутаты. В 2018 году сред-
няя пенсия повысится до 14 
329 руб., в 2020-м - до 15 500 
рублей.

Работающим пенсионе-
рам индексировать пенсию 
не будут. Индексация же 
для неработающих соста-
вит 3,7%, что выше запла-
нированной инфляции на 
0,5%. Также до 2020 года 
продлевается заморозка 
пенсионных накоплений.

Такое увеличение пен-
сий в России уже успели 
окрестить позорным. Так, 
только за первое полу-
годие 2017-го цены на ле-
карства выросли на 7,6%, 
в три раза обогнав инфля-
цию. При запланирован-
ном росте курса доллара 
к концу 2018-го до 71 руб. 
лекарства подорожают 
в следующем году еще 
как минимум на 20%. На 
столько же вырастут в 
цене импортные товары.

«Правительство радост-
но отчитывается о рекорд-
ных урожаях, однако цены 
на сено, основной корм 
для скота, уже выросли по 
сравнению с прошлым го-
дом на 50%. С 1,3 тыс. до 2 
тыс. руб. выросла цена ку-
бометра березовых дров, 
а газификация России, на-

помним, составляет всего 
лишь 63,2%. Тяжелее всего 
придется сельским жите-
лям, но и городским будет 
несладко. По независимым 
оценкам, продукты в этом 
году уже подорожали как 
минимум на 10-15%. Отку-
да же наше правительство 
берет уровень годовой ин-
фляции в 4%? Загадка!» - 
полагает социолог Роман 
Заваришин.

Действительно, в 2014 
году Росстат отчитывал-
ся об уровне инфляции в 
11,4%, в 2015-м - в 12,9%. 
Однако ближе к выборам 
инфляция вдруг резко «по-
шла на спад». В 2016 году 
она составила уже 5,4%, 
в 2017-м ожидается 4%, в 
2018-м - и вовсе 3,2%!

«Возникла просто какая-
то уникальная ситуация - 
все дорожает, а инфляция 
снижается!» - удивляется 
эксперт.

В самом деле, если бы 
правительство признало 
инфляцию на уровне хотя 
бы 12%, то и пенсии при-
шлось бы индексировать 
на уровне инфляции. Так, 
военные пенсионеры уже 
обвинили правительство в 
нарушении закона. Соглас-
но подпункту «г» пункта 1 
указа Президента Россий-
ской Федерации от 7 мая 
2012 года №604 «О дальней-
шем совершенствовании 

военной службы в Россий-
ской Федерации», пенсия 
бывшим военным должна 
индексироваться ежегодно 
не менее чем на 2% сверх 
уровня инфляции.

Однако в 2014 году по-
вышение пенсий бывшим 
военным составило всего 
6,1% вместо положенных 
по закону 13,4%, в 2015-м 
- 7,5 вместо 14,9%, в 2016-м 
- 4 вместо 7,4%. На сегодня 
средняя военная пенсия со-
ставляет 21 тыс. руб. Од-
нако обычные граждане о 
такой пенсии только меч-
тают.

Так кому же на Руси 
жить хорошо? Оказывает-
ся, депутатам и судьям. Со-
гласно бюджету, расходы 
на пенсии бывших судей 
увеличиваются ежегод-
но на 15-16%, расходы на 
зарплаты судей выросли в 
этом году на 5,96%. Пен-
сии же бывших депутатов 
Государственной думы со-
ставляют от 18 тыс. руб., но 
это базовая часть без доба-
вок. Правительство РФ по-
становлением от 10.07.2014 
№635 установило надбавки 
к депутатской пенсии на 
уровне от 44 тыс. до 77 тыс. 
руб. Средняя же пенсия ря-
дового депутата Госдумы 
вместе с надбавками со-
ставляет около 90 тыс. руб., 
а зарплата в 2016 году - 
383,9 тыс. рублей.

В 2018 году депутаты 
предусмотрели повыше-
ние собственных зарплат 
на 4%. Хотя могли бы и 
отказаться от индексации, 
направив высвободивши-
еся деньги на индексацию 
пенсий работающим пен-
сионерам.

Анна  Александрова

27 октября в Москве в Центральном доме литераторов со-
стоялась уже 12-я церемония награждения Национальной 
литературной премией «Золотое перо Руси».
Участниками международного конкурса в этом году стали около 30 
тысяч авторов, пишущих на русском языке, из 70 стран. Однако в ла-
уреаты премии компетентное жюри отобрало только самых лучших 
писателей, поэтов, журналистов, документалистов, издателей. В чис-
ле золотых лауреатов, которым были вручены фирменные статуэтки, 
специально изготовленные на известном заводе «Кузнецовский фар-

фор», стала корреспондент «Мира новостей» Елена Хакимова, чьи 
материалы всегда находят живой отклик у многочисленных чита-
телей нашей газеты. Почетную награду журналистке вручил член 

правления Ассоциации распространителей печатной продукции 
(АРПП) Вячеслав Керов.
В преддверии 25-летнего юбилея «Мира новостей» нам особенно 
приятно, что высокой наградой была отмечена и наша коллега. По-

здравляем золотого лауреата и желаем ей неисчерпаемого вдох-
новения и удовольствия от творчества!

Коллектив «МН»

В постановление прави-
тельства РФ от 06.05.2011 
№354 «О предоставлении 
коммунальных услуг соб-
ственникам и пользователям 
помещений в многоквартир-
ных домах и жилых домов» в 
сентябре этого года внесены 
изменения. Теперь пункт о 
неплательщиках звучит так: 
«Под неполной оплатой по-
требителем коммунальной 
услуги понимается наличие 
у потребителя задолженно-
сти по оплате одной комму-
нальной услуги в размере, 
превышающем сумму двух 
месячных размеров платы за 
коммунальную услугу, исчис-
ленных исходя из норматива 
потребления коммунальной 
услуги...»

Иными словами, отклю-
чить газ, электричество, го-
рячую воду и канализацию 
могут теперь в том случае, 
если ваш долг за одну из этих 
услуг превысил две средне-
месячные оплаты. Эксперты 
подсчитали, что среднемесяч-
ная плата за одну из этих ус-
луг равна примерно 500 руб., 
то есть сумма долга, за кото-
рой последует отключение, 
теперь составляет в среднем 
1 тыс. рублей.

При этом долг коммуналь-
щики могут перекинуть на ту 
услугу, которую им удобнее 
всего отключить. Допустим, 
вы не платите за капремонт, 
а отключат вам канализацию. 
Единственное, что запрещено 
перекрывать в многоквартир-
ных домах, - это отопление.

Тем временем, как сооб-
щает Росстат, долги за ЖКХ 
только за первое полугодие 
выросли по сравнению с 2016 
годом на 20% и составили 1,2 
трлн руб. У судебных приста-
вов сейчас находится свыше 4 
млн исполнительных листов 
по долгам за ЖКХ на сумму 
более 90 млрд руб. Учитывая, 
что средняя российская семья 
состоит из трех человек, по-
лучается, что описывать иму-
щество за долги по коммунал-
ке приставы придут в каждую 
десятую семью. Долг по каж-
дому исполнительному листу 
составляет в среднем чуть 
больше 20 тыс. рублей.

По закону если сумма ком-
мунальных платежей превы-

шает 22% от совокупного 
дохода семьи (для Москвы 
- 10%), то семья вправе обра-
титься за субсидией. Однако 
вначале необходимо пога-
сить долг. Всего же субсидии 
уже получают свыше 30 млн, 
а, по данным соцопросов, се-
годня у каждой четвертой се-
мьи нет денег на оплату ком-
мунальных услуг.

Кроме того, деньги разво-
ровывают управляющие ком-
пании - об этом сообщили в 
Минстрое. По данным ведом-
ства, УК собрали с населения 
и не перечислили ресурсо-
снабжающим организациям 
свыше 250 млрд руб. Чтобы 
этого избежать, ведомство 
разработало законопроект, 
согласно которому уже со 
следующего года на счета 
управляющих компаний бу-
дут поступать только деньги 
за управление, а оплата за 
коммунальные ресурсы ста-
нет перечисляться напрямую 
водоканалам, теплосетям и 
так далее. При этом потреби-
тель по-прежнему будет по-
лучать единую платежку, так 
что никаких неудобств новая 
форма оплаты не создаст, по-
обещали в Минстрое. 

Тем временем предсе-
датель Общероссийского 
проф союза работников жиз-
необеспечения Александр 
Василевский вновь вернулся 
к теме повышения тарифов. 
По его словам, несмотря на 
то что тарифы за ЖКХ за 
10 лет выросли в 10 раз, из-
ношенность коммунальной 
сферы растет стремительны-
ми темпами. «Чтобы спасти 
отрасль, нужно 14 трлн руб. 
Десять лет назад хватило бы 
и 3 трлн», - заявил Василев-
ский.

Вся страна платит в год за 
коммуналку 4 трлн руб. То 
есть для «реформы ЖКХ» с 
каждого россиянина, вклю-
чая грудных младенцев, нуж-
но собрать дополнительно по 
100 тыс. руб., или по 300 тыс. 
руб. с каждой квартиры. Зна-
чит, надо либо резко увеличи-
вать тарифы, либо искать эти 
деньги в бюджете. Однако 
бюджетом такие расходы не 
предусмотрены.

Аделаида Сигида

Коммуналку отключат
за долг в 1000 рублей

Отключать воду, газ и 
электричество теперь 

будут за долг  в тысячу 
рублей. У каждой 
четвертой семьи 

нет денег на оплату 
коммунальных услуг, а 

дело каждой десятой 
семьи уже передано 

судебным приставам.

Пенсии увеличатся 
аж на 500 рублей
В пятницу депутаты приняли в первом чтении проект 
бюджета Пенсионного фонда (ПФР) на 2018-2020 годы. 
Ежегодно пенсию планируется увеличивать почти на 
500 рублей.

Золотое перо из «Мира новостей»
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П р о г р а м м н о - а п -
паратный комплекс 
пока функционирует 
в Москве в пилотном 
режиме, однако с его 
помощью уже было 
проверено 20 тыс. жи-
лых домов и прочих 
объектов недвижимо-
сти. В итоге было обна-
ружено 209 незаконных 
пристроек, надстроек, 
перепланировок, уве-
личений этажности. По 
словам Шогурова, про-
грамма обрабатывает 
характеристики кон-
кретного объекта и дан-
ные аэрофотосъемки.

Комплекс способен 
обрабатывать за год 
десятки тысяч объек-
тов, а запустить его на 
полную мощность со-
бираются уже в следую-

щем году. Председатель 
Профсоюза садоводов 
России и Нацсовета по 
земельной политике и 
ЖКХ Людмила Голосо-
ва напоминает, что по-
сле знаменитой «ночи 
длинных ковшей» были 
внесены изменения в ст. 
222 ГК РФ. Теперь опре-
делять, что является 
самостроем, а что - нет, 
чиновники могут само-
стоятельно, без реше-
ния суда. Значит, и оспо-
рить решение о сносе 
пристроек и лишних 
этажей в суде у жильцов 
не получится. Будет ли 
владельцам сносимых 
пристроек и лишних 
этажей в жилых домах 
выплачиваться ком-
пенсация, как при сносе 
торговых центров (51-55 

тыс. рублей за квадрат-
ный метр), пока неиз-
вестно.

Что же касается 
сноса магазинов-само-
строев, то сейчас в Мо-
скве идет пятая волна 
такого сноса, сообщил 
Шогуров, которая, судя 
по всему, станет по-
следней. За четыре года 
кампании было снесено 
почти 4 тыс. построек, 
или 1,25 млн квадрат-
ных метров торговых 
и иных площадей, «за-
копано в землю» почти 
300 млрд рублей. В пя-
тую, последнюю, волну 
запланировано снести 
78 объектов недвижи-
мости общей площадью 
42, 6 тыс. квадратных 
метров.

Анна Александрова

Азия переходит 
с риса на хлеб

Спрос на рынке экспор-
та зерна переориентировал 
аграриев на производство 
пшеницы. По словам экс-
перта Донской торгово-про-
мышленной палаты Юрия 
Корнюша, на рекорд повли-
яло увеличение посевных 
площадей, сказалось и приме-
нение современных аграрных 
технологий. Кроме того, не 
подвела погода.

К тому, что собрано в этом 
году, следует добавить также 
переходящие запасы с про-
шлого года. Их в стране по-
рядка 10-15 млн тонн. Таким 
образом, в стране наберется 
порядка 150 млн тонн зерна. 
Для внутреннего потребле-
ния хватит 85 млн тонн, а вот 
излишки придется куда-то де-
вать.

«Большой урожай - это 
позитивный фактор, потому 
что обеспечивает продоволь-
ственную безопасность, - счи-
тает директор Центра конъ-
юнктурных исследований 

НИУ ВШЭ Георгий Остап-
кович. - С проблемами пере-
работки и нехватки зернох-
ранилищ мы сталкиваемся 
каждый год, даже когда уро-
жай не такой высокий. Нуж-
но строить зернохранилища и 
перерабатывающие предпри-
ятия, но пока их нет, поэтому 
сегодня акцент будет сделан 
на экспорте».

По данным аналитическо-
го центра агробизнеса «АБ-
Центр», Россия поставляет 
пшеницу в 90 стран. Основ-
ные покупатели - Египет и 

Турция. Им мы продаем тре-
тью часть от объема россий-
ского экспорта зерна. 

Конъюнктура мирового 
рынка постоянно меняется, и 
тенденция этого года - пере-
ход азиатских стран, где ос-
новным продуктом был рис, 
на пшеницу.

Несмотря на увеличение 
числа желающих купить 
наше зерно, определить объ-
емы экспортных поставок 
пока сложно. Трудности вно-
сит ситуация с Турцией, где 
происходит отбор экспор-
теров. Торговые отношения 
приобретают личностный ха-
рактер: кто сумел, тот и дого-
ворился, кто нет - пока ищет 
пути решения проблемы. По 

данным ФТС, на октябрь 2017 
года вывезено 14, 4 млн тонн.

При этом по сравнению с 
2016 годом в нынешнем цены 
на экспортное зерно суще-
ственно снизились. Так, пше-
ница 4-го класса стоит около 
8 руб., а год назад она прода-
валась по 9,5 руб., 5-го класса 
- 7,8 и 8,7 руб. соответственно. 
К тому же падает курс долла-
ра, а вместе с ним и выручка 
экспортера, из-за чего в ско-
ром времени продавать пше-
ницу за рубеж может стать 
просто невыгодно. 

А что у нас?
Чтобы правильно рас-

порядиться урожаем, важно 

соблюдать баланс распре-
деления между внешним и 
внутренним рынками. Руко-
водитель Ассоциации кре-
стьянско-фермерских хо-
зяйств Ростовской области 
Александр Родин говорит, 
что России нужно стремить-
ся вывозить не сырье, а про-
дукты переработки, которые 
позволят извлечь больше до-
хода. К тому же зерно надо 
перерабатывать «в мясо, мо-
локо» - часть зерна надо от-
дать внутреннему рынку на 
корм скоту. Тем самым будет 
развиваться животноводство, 
особенно крупный рогатый 
скот, и в стране будет не толь-
ко много хлеба, но и мяса, мо-
лока, и работа у людей.

Рекордный урожай, к со-
жалению, никак не отразится 
на потребительских ценах на 
хлеб. На это влияют эконо-
мические факторы - общая 
инфляция, рост цен на транс-
портные услуги и энергоно-
сители.

- Цены на хлеб будут ра-
сти независимо от цен на 
зерно, - утверждает Юрий 
Корнюш. - Доля пшеницы в 
стоимости хлеба составляет 
всего 20-25%, все остальное 
- налоговые и коммунальные 
выплаты. Издержки у произ-
водственников растут про-
порционально ценам - в этом 
году на ГСМ и коммуналку 
они повысились в среднем 
на 6-8%, к тому же недоступ-
ность кредитов не дает пред-
приятиям развиваться.

Марина Петрова

Цены на хлеб вырастут 
и после рекордного урожая

Всю неделю СМИ активно обсуждали угрозу отсутствия в 
Петербурге хлеба, где у ряда производителей возникла 
проблема нехватки вагонов для поставок им зерна. 
Новость осталась бы незамеченной, если бы историю не 
подхватили в интернете. Заголовки типа «В год столетия 
русских революций Петербург остался без хлеба!» обе-
спечили интернет-истерику вокруг вполне банального во-
проса. Вице-премьер РФ Аркадий Дворкович заверил, что 
дефицит хлеба в городе исключен.

Кстати

Как и предполагал «Мир новостей» в одной 
из весенних публикаций, 2017 год оказался 
сверхурожайным - собрано 127 млн тонн 
зерна. Но битву за урожай может сменить 
битва с урожаем, которым сложно распо-
рядиться в условиях нехватки зернохрани-
лищ и переработки.

Каждый сотый дом в Москве 
имеет незаконные пристрой-
ки, надстройки и переплани-
ровки. Начальник столичной 
Государственной инспекции 
по контролю за использова-
нием объектов недвижимости 
Сергей Шогуров рассказал о 
работе нового программно-
аппаратного комплекса.

Незаконную перепланировку 
домов обнаружат с воздуха
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Ученые из Европы бьют 
тревогу из-за массово-

го исчезновения насе-
комых.

Уже не первый год эколо-
ги расследуют таинственное 
исчезновение насекомых в 
ряде европейских регионов. 
Жучки и паучки исчезают 
даже в охраняемых заповед-
ных зонах Западной Европы. 
Эколог Каспар Халлманн из 
нидерландского Универси-
тета Радбуд попытался пер-
вым в истории оценить чис-
ло летающих насекомых с 
помощью фотоловушек. По 
его данным, их численность 
в Европе менее чем за 30 лет 
упала на три четверти.

К сожалению, сегодня все 
принято измерять деньгами, 
поэтому членистоногие ока-

зались в проигрыше - гораздо 
выгоднее применять хими-
ческие средства повышения 
урожайности, чем заботить-
ся об опылении пчелами. 
Транснациональные химиче-
ские корпорации «увольня-
ют» насекомых, вместо них 
«берут на работу» новые ис-
требляющие дикую природу 
инсектициды.

В Германии насекомые 
исчезают не только в рай-
онах сельхозугодий, но и 

во всех 63 германских запо-
ведниках. Ученые считают, 
что виной тому могут быть 
распространяющиеся за 
пределы полей неоникоти-
ноидные инсектициды. Под 
воздействием этого сред-
ства перестают работать 
клетки головного мозга на-
секомых, что приводит к их 
параличу и смерти.

Как отмечает «Дейли 
мейл», до 2000 года никто 
не знал о таком средстве, но 
сегодня оно стало наиболее 
популярным сельскохозяй-
ственным инсектицидом. 
Можно только поражаться 
неосмотрительности вла-
стей. Они позволили тра-
вить насекомых ядом, не 
прошедшим должного офи-
циального тестирования. 
Не было исследовано, что 

произойдет с дикими пчела-
ми и как химикат скажется 
на здоровье людей.

Ученых беспокоит ны-
нешнее распространение 
неврологических заболева-
ний, которые могут возни-
кать под воздействием нео-
никотиноидов. Выяснилось, 
что у детей, чьи родители 
подвергались воздействию 
этих пестицидов, чаще воз-
никают дефекты в сердеч-
но-сосудистой системе.

Недавно швейцарские 
специалисты опубликовали 
устрашающие результаты 
анализа меда из разных стран 
мира: три четверти проб со-
держали по меньшей мере 
один тип неоникотиноидного 
пестицида.

В 2013 году Европейский 
союз был вынужден ввести 
мораторий на применение 
ключевых неоникотиноид-
ных пестицидов, но и спустя 

четыре года в европейском 
меде находят запрещенные 
яды. Это результат того, что 
при распылении они ушли в 
почву.

Сейчас европейские вла-
сти рассматривают воз-
можность полного запрета 
неоникотиноидов. Одной 
из причин безрассудного 
распространения этой от-
равы называют давление, 
оказываемое на страны и 
правительственных чинов-
ников со стороны мощных 
химических концернов. Это 
печально известные всемир-
ной атакой ГМО американ-
ские «Монсанто» и «Дюпон». 
В Европе убийством чле-
нистоногих занимаются в 
основном германские хими-
ческие концерны «Байер» и 
«БАСФ», имеющие большие 
связи на российском рынке, 
куда они агрессивно продви-
гают свою продукцию.

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Закулисные игры

На воскресную демон-
страцию, организован-

ную Мадридом в Бар-
селоне, были свезены 
со всех концов страны 
десятки тысяч испан-

цев, готовых выразить 
протест против планов 

лидеров Каталонии объ-
явить о независимости 

после непризнанного 
референдума.

В стране поднимается 
волна националистической 
истерии, что позволяет пре-
мьер-министру Мариано 
Рахою придерживаться бес-
компромиссной позиции. В 
Барселоне объявились сот-
ни испанских неонацистов-
скинхедов, которые жестоко 
избивают сторонников не-
зависимости. В ходе демон-
страции испанские фашисты 
начали вздергивать руки в 
нацистском приветствии и 
кричать «Вива, Франко!» в 
честь диктатора, утопившего 
в крови каталонское восста-
ние в 30-х годах и расстреляв-
шего Луиса Компаниса, про-
возгласившего в 1934 году 
каталонскую республику. 
Психологическое давление 
на Барселону сопровождает-
ся публикуемыми ведущими 
испанскими СМИ результа-
тами фальсифицированных 
опросов, из которых следует, 
что за независимость Ката-
лонии выступает лишь ни-
чтожная часть населения. В 
отличие от испанских посе-
ленцев этнические каталон-
цы готовы умереть за неза-
висимость своей родины от 
затянувшегося владычества 
испанской короны и не вы-
ражают страха перед сделан-
ным выбором. Уже 200 ты-
сяч гражданских служащих 
объявили, что не будут слу-
шаться приказов из Мадрида. 

Кстати, большая часть 
каталонской полиции на 
стороне отправленного в 
отставку главы региона 
Карлеса Пучдемона, кото-
рый, пренебрегая мадрид-
ским приказом о его уволь-
нении, продолжает ходить 
на работу. Обозреватель 
«Дейли мейл» Марк Элмонд 
пишет, что стремление ка-
талонцев к самостоятельно-
сти у них в крови - их деды 
и прадеды дрались с армией 
генерала Франко, тогда как 
семья нынешнего премьер-
министра Мариано Рахоя 
была на стороне диктатора, 
союзника Гитлера.

Как отмечает Элмонд, 
сейчас в Испании нет нико-
го, кто мог бы выступить по-
средником на переговорах. 
Обе стороны стремительно 
движутся к столкновению. 
Брюссель негласно усили-
вает давление на Мадрид, 
чтобы заставить испанцев 
быстрее разобраться с ката-
лонским кризисом, ему со-
всем не хочется заниматься 
еще и спасением испанской 
экономики.

Европейские эксперты 
предостерегают, что незави-
симость Каталонии представ-
ляет беспрецедентную угрозу 
для Евросоюза, она намного 
больше, чем выход Велико-
британии. От этого зависит и 
будущее европейской валю-

ты. Каталония очень разви-
та экономически, ее годовой 
валовой продукт превышает 
200 млрд евро. Европу ожи-
дает сильнейший удар, если 
Каталония покинет не толь-
ко Европейский союз, но и 
зону единой валюты. У ев-
ропейского блока возникнет 
огромная дыра в бюджете.

Несмотря на испанские 
угрозы, Каталония разра-
батывает свою валюту для 
оплаты через интернет. Эта 
криптовалюта, которую 
не смогут контролировать 
Испания и Европейский 
центральный банк, будет 
аналогична греческой, под-
готовленной активистами из 
партии СИРИЗА в разгар 
финансового противостоя-
ния с Брюсселем.

Ответственной за восста-
новление испанского прав-
ления в Каталонии Рахой 
назначил хрупкую женщину 
- своего вице-премьера Ма-
рию Сорайю де Сантамарию 
Антон. Именно эта дама в 
последний год выполняла 
функцию специального по-
сланника Мадрида в Катало-
нии и несет ответственность 
за нынешней кризис, отказы-
ваясь признавать каталонцев 
отдельной нацией. Совер-
шенно непонятно, каким об-
разом она убедит более двух 
миллионов каталонцев бро-
ситься в объятия Мадрида.

Тем временем подала свой 
голос французская Ката-
лония, которая собирается 
оказать помощь своим со-
братьям в Испании. Их орга-
низация «Унитат Каталана» 
обвинила Евросоюз в от-
странении от каталонского 
кризиса. Они готовы обеспе-
чить безопасное убежище 
для главы Каталонии Кар-
леса Пучдемона и его сто-
ронников, если им придется 
спасаться от преследований 
Мадрида.

  Геополитика

Каталония взломает Европейский союз

  Экология

Кто виновен в гибели пчел?

В расследовании жур-
налистки об этом преступ-
ном бизнесе могли быть 
упомянуты люди, являю-
щиеся звеньями в контра-
бандной цепи. Сразу после 
убийства Дафне итальян-
цы произвели ряд арестов. 
На острове Лампедуза 
был задержан бывший 
мальтийский футболист 
Даррен Дебоно, связанный 
с главарями ливийских бо-
евиков. Его правоохрани-
тельные органы считают 
организатором преступ-
ной сети. На европейский 
рынок он переправил 
нефти на десятки миллио-
нов евро. В прошлом году 
Дафне писала, что по элек-
тронной почте получила 
угрозы от родственников 
футболиста.

В контрабанду ливий-
ской нефти могли быть 
вовлечены и мальтийские 
власти, которые до по-
следнего времени отка-

зывались помогать ита-
льянскому следствию и 
не отвечали на запросы 
из Сицилии. Главный про-
курор Сицилии Карме-
ло Цуккаро заметил, что 
Мальта превратилась в 
прибежище разномастных 
бандитов. Только за по-
следний год криминальная 
группировка переправила 
нефти на 30 миллионов 
евро, все это происходит 
под носом находящегося 
у ливийского побережья 
флота НАТО. Не пыта-
ются пресечь этот контра-
бандный бизнес и США, 
чьи разведывательные 
беспилотники контроли-
руют опасный регион.

Топливо переправля-
лось на Мальту из нефте-
комплекса ливийского 
города Завийя, а после 
уходило в Италию, Фран-
цию и Испанию. Деньги 
перечислялись на счета 
подставных тунисских 
компаний, а затем теря-
лись в Эмиратах. Контра-
бандная сеть связана с кри-
минальным семейством 
Сантапаола из сицилий-
ской Катании. Эти мафи-
ози ранее уже отметились 
убийством сицилийского 
журналиста Джузеппе 
Фавы. В Сицилии ли-
вийское контрабандное 
топливо смешивалось с 
местным и продавалось на 
автозаправках.

Дафне явно не отдавала 
себе отчета в том, каким 
головорезам она перешла 
дорогу, когда занялась 
расследованием нефтяно-
го транзита.

В убийстве журналистки 
обнаружен новый след
Недавнее убийство мальтийской журналистки 
Дафне Каруаны Галиции может быть связано с 
ее расследованиями, посвященными контра-
банде нефти из Ливии в Европу.

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

R
EX

/F
O

TO
D

O
M



45(1245) 
31 октября 2017 года
www.mirnov.ru 5ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ВСЕХ



6 ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН 45(1245) 
31 октября 2017 года

www.mirnov.ru

Число россиян, готовых 
платить за медуслуги, за 
семь лет выросло почти в 
50 раз. Можно ли верить 
такой статистике и есть 
ли у наших сограждан 
деньги на лечение?

Недавно было проведе-
но большое исследование 
на тему «Изменение готов-
ности оплачивать медицин-
ские услуги в 2017 году по 
сравнению с 2010 годом». 
Результаты оказались шо-
кирующими. По некоторым 
видам медицинских услуг 
число желающих «рас-
платиться налич-
ными» возросло 
почти в 50 раз!

Так, если в 
2010 году пла-
тить за мас-
саж был го-
тов всего 1% 
респондентов, 
то теперь таких 
- 49%. Оплачи-
вать хирургиче-
ские операции были 
согласны всего 5%, сей-
час - 38%. Лежать в боль-
нице за деньги в 2010 году 
были готовы 2%, в 2017-м 
- 17%. Число желающих 
оплачивать роды выросло 
с 1 до 21%. С 1 до 17 увели-
чился процент тех, кто го-

тов оплачивать прививки. 
Платить за прием терапев-
та теперь готовы 20% про-
тив 3% в 2010 году. За ана-
лизы - 64% против 28%. За 
услуги стоматолога - 83% 
против 55%.

Такое рвение россиян ле-
читься платно является, ви-
димо, следствием плохого 
качества предоставляемых 
бесплатных услуг, делают 
вывод эксперты. Так, около 
11% респондентов оцени-
ли это качество как «очень 
плохое», 18% - как «пло-
хое», 42% - «так себе», 24% 
- «скорее хорошее», 5% - 

«очень хорошее».
Также росси-
ян спросили, 

за какие ме-
д и ц и н с к и е 
услуги им 
приходится 
платить «в 
р е а л ь н о -
сти». Выяс-

нилось, что 
стоматологию 

о п л а ч и в а ю т 
49%, анализы - 

43%, хирургические 
операции - 4%, роды - 1%, 
еще 5% россиян платят за 
срочность тех процедур, 
которые им положены бес-
платно.

Ксения Медведева, один 
из авторов исследования, 

уверена: отношение к плат-
ной медицине изменилось 
благодаря тому, что мно-
гие платные услуги «стали 
дешевле за счет появления 
новых технологий, средств 
и высокой конкуренции», а 
само число платных клиник 
заметно выросло.

Кроме того, «частично 
сменилось поколение», мо-
лодые «уже не столь хоро-
шо помнят систему орга-
низации здравоохранения 
в СССР, им не так трудно 
принять сам факт необхо-
димости оплачивать меди-
цинские услуги», считает 
аналитик.

А вот руководитель агент-
ства «Российское право» 

Алексей Самохвалов смо-
трит на результаты опро-
са не столь оптимистично: 
«Почему-то респондентов 
не спросили о том, насколь-
ко они довольны платной 
медициной. А если бы спро-
сили, то выяснилось бы, что 
платной медициной россия-
не недовольны еще больше, 
чем бесплатной! И она в 
стране действительно на по-
рядок хуже».

Россияне говорят о готов-
ности платить, потому что 
им это внушили с экрана 
телевизора, считает Само-
хвалов: «Уже несколько лет 
государственная политика 
нацелена на то, чтобы убе-
дить россиян, что надо пла-

тить, якобы бесплатно у нас 
ничего не делается, а если 
и делается, то частично, а 
остальное пациент должен 
оплачивать сам».

Самохвалов напоминает: 
большая часть населения 
России является неплате-
жеспособной: «Готовность 
платить - одно, а способ-
ность платить - совсем дру-
гое. Пломбирование зуба 
стоит в среднем по стране 
три тысячи рублей, один 
койко-день в больнице - две 
тысячи. Разве можно это 
позволить на пенсию 12 ты-
сяч рублей? А в регионах 
и зарплаты у многих не на-
много выше».

С другой стороны, об-
ращаемость за бесплатной 
медициной действительно 
упала. «В больницах и по-
ликлиниках занимаются 
приписками. Дошло уже 
до того, что хотят ввести 
рецепты на антибиотики, 
чтобы хоть как-то загнать 
наших сограждан в поли-
клиники. Никто не идет, 
потому что люди видят, 
никакого толку от такого 
лечения нет: лекарства до-
рогие, на бесплатные обсле-
дования терапевты теперь 
стараются не отправлять, 
а просто так ходить какой 
смысл?» - констатирует Са-
мохвалов.

По его словам, и платная 
медицина у нас не прижи-
лась, и бесплатная скоро за-
гнется: «Ни за какими рецеп-
тами на антибиотики никто 
не пойдет. Все будут лечить-
ся народными средствами. 
Так мы окончательно вер-
немся в средневековье».

Аделаида Сигида
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Министр Михаил Абызов 
предположил небыва-
лый взлет безработицы: 
без работы в ближай-
шее время рискуют 
остаться 3 миллиона 
россиян.

3 млн - цифра 
огромная, если 
учесть, что всего 
в России в рабо-
тоспособном воз-
расте находятся 
около 60 млн че-
ловек. Если же 
брать междуна-
родные стандарты 
(а по ним работоспо-
собным считается 
гражданин в возрасте от 
15 до 72 лет), то «рабочей 
силой» можно считать 76 
млн россиян.

По данным Росстата, уже 
сегодня свыше 4 млн не 
могут найти работу. При-
бавить еще 3 млн - и полу-
чится, что как минимум 
каждый десятый трудоспо-
собный россиянин в бли-
жайшее время окажется не 
у дел.

Так кто же вылетит пер-
вым с рабочего места? Ми-
нистр Абызов поясняет: 
«Первые - это женщины, 
вторые - это люди в возрас-

те от 45 лет». Речь идет о 
бухгалтерах, юристах, адми-
нистративных работниках... 
Небывалый рост безрабо-
тицы чиновник объяснил 
«подъемом информацион-
ных технологий»: якобы 
прогресс наступает, и в бли-
жайшее время работников 
заменят роботы. Дескать, 
именно так уже происходит 
в банках, где на смену де-
вушкам в окошках пришли 
банкоматы.

Что же касается людей 
старшего возраста, то «их 
надо будет переучить, а 
дать им новую профессию 

гораздо труднее, чем сде-
лать это по отношению к 
молодым людям», счита-
ет министр. И сослался на 
мировой опыт - якобы в 
цивилизованном мире уже 
наблюдается подобная тен-
денция. 

Впрочем, у экспертов 
рассуждения министра не 
вызвали ничего, кроме 
скепсиса. «Это попытка 
сделать хорошую мину при 
плохой игре», - говорит ру-
ководитель Института де-
мографии, миграции и реги-
онального развития Юрий 
Крупнов.

По его словам, россияне 
лишаются работы вовсе не 
из-за роботов, а из-за насту-
пившего экономического 
кризиса. «Отделения бан-
ков закрываются, потому 
что некого обслуживать, - 
население забирает оттуда 
последние деньги. Именно 
из-за нерадивого прави-
тельства россияне остаются 
безработными, а министры 
все валят на роботов, ви-
димо, начитались в детстве 
фантастических книжек», - 
комментирует Крупнов.

Чтобы хоть как-то улуч-
шить статистику, в России 

даже поменяли классифи-
кацию нефтедобывающе-
го производства, включив 
его в разряд «промышлен-
ность». «И даже несмотря 
на это, за последние три 
года произошло падение 
промышленности на 10%, 
- продолжает Крупнов. - Те-
перь правительству не оста-
ется ничего другого, кроме 
как сказать: это не мы пло-
хие, это народ у нас плохо 
обучаемый, остается его 
только уволить».

Кстати, согласно между-
народным нормам, уже се-
годня больше половины 
россиян трудоустроенными 
можно назвать с натяжкой. 
«Можно хоть завтра устро-
ить всех на зарплату 5 тыс. 
рублей в месяц, но с точки 
зрения международного 
права это не будет считать-
ся трудоустройством. Тру-
доустроенным считается 
только тот, кто на свою зар-
плату может минимально 
питаться, одеваться, опла-
чивать транспорт, услуги 
ЖКХ, медицинские услуги 
и так далее. Для России это 
зарплата от 50 тыс. рублей 
и выше плюс социальный 
пакет, отсутствие перерабо-
ток», - отмечает Крупнов.

Анна Александрова
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Пломбиро-
вание зуба стоит 

в среднем по стране 
три тысячи рублей, один 
койко-день в больнице - 
две тысячи. Разве мож-

но это позволить на 
пенсию 12 тысяч 

рублей?

РОССИЯНЕ ГОТОВЫ ОТДАТЬ 
ВРАЧАМ ПОСЛЕДНИЕ КОПЕЙКИ?

ТРИ МИЛЛИОНА 
РОССИЯН 
СКОРО СТАНУТ 
БЕЗРАБОТНЫМИ?
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Куда более серьезная 
проблема возникает все 
чаще у тех потребителей, 
кто наивно дает мошен-
никам заветный доступ 
к своим кредитным или 
дебетовым картам в мо-
бильном банке. Здесь во-
обще раздолье для жули-
ков, поскольку зачастую 
все ключи к деньгам и 
телефону пользователи... 
отдают им сами!

Простой пример: вы 
скачиваете очередное при-
ложение на смартфон с 
сомнительного ресурса (а 
поди разбери сегодня сре-
ди тысяч предложений, где 
истина, а где замануха) или, 
скажем, вы скачиваете бес-
платную игру для смарт-
фона. Эти приложения и 
стоящие за ним интересан-
ты запрашивают доступ ко 
всем данным пользователя.

Если вы неискушен-
ный пользователь, то без 
задней мысли разреша-
ете этот доступ. И здесь 
кроется основная засада! 
Разработчик приложения 
получает всю информа-
цию о ваших действиях в 
телефоне, в том числе о 
том, какой набор цифр вы 
чаще всего используете. 
Эти цифры в огромном 
количестве случаев и яв-
ляются паролем от прило-
жений вашего банка.

Следующий шаг жули-
ков - перерегистрация ва-
шего телефона, ведь они 
уже знают пароль, к ко-
торому привязана карта. 
Чтобы это получилось, а 
вы не сообразили что к 
чему, они, например, взла-
мывают вашу страницу на 
излюбленном вами сайте. 
Например, там, где вы де-
лаете интернет-покупки. 
При этом они пытаются 
переключить ваш телефон, 
ведь любая посторонняя 
оплата отразится на нем в 
виде СМС-сообщений.

Дальнейшие действия 
описывает наш специ-
алист по интернет-мо-
шенникам, известный ай-
тишник Андрей Звягин: 
«Злоумышленники вво-
дят свой номер телефона, 
чтобы его перерегистри-
ровать. Однако сайт все 
еще привязан к вашему, и 
вы получаете код. И тут 
самое главное: за секунды 
до того, как код придет на 
ваш телефон, вам посту-
пает звонок. На том конце 
провода человек, предста-
вившись оператором со-
товой связи, говорит, что 
вам отправили код, и под 
любым предлогом просит 
произнести его. А некото-
рые из них и вовсе могут 
прислать вам ссылку на 
сайт-клон банка и попро-
сить внести все свои дан-
ные карты, объясняя это 
тем, что произошел сбой 
в системе. Как только вы 
это делаете, ваш телефон 
автоматически удаляется 
с этого ресурса. И дальше 
уведомления об оплатах 
будут приходить к ним, 
собственно, как и деньги».

Ключ без права передачи

Подготовил Евгений Малякин

МОБИЛЬНЫЙ РАЗВОД
Интернет и сотовая связь прочно вошли в нашу 
жизнь. Вместе с тем современные технологии 
создают условия для появления новых идей у афе-
ристов и мошенников. «МН» предлагает изучить 
самые популярные уловки мобильных операторов и 
интернет-мошенников, чтобы не стать их жертвой.

В последнее время по-
ставщики услуг связи 
(мобильной, интернета) 
изобретают все более изо-
щренные способы «отно-
сительно честного отъема 
денег» у своих доверчивых 
клиентов. Например, один 
из интернет-провайдеров 
анонсировал бесплатную 
услугу «ночное ускорение 
интернета». Конечно, лю-
бители ночного активного 
«серфинга» по сайтам об-
радовались и массово под-
писались...

Но недолго музыка игра-
ла. Месяц «ночное уско-
рение» существовало и 
действительно бесплатно, 
а потом оператор, подсадив-
ший клиентов на услугу, вру-
бил за нее абонент-
скую плату. Конечно, 
изначально людей 
не предупредили о 
грядущем вскоре из-
менении правил 
игры. Тем, кто стал 
возмущаться, даже и 
по телефону, медве-
жью услугу отменили 
и вернули деньги. До 
остальных могло еще 
даже и не дойти...

Сотовый оператор 
из так называемой боль-
шой тройки тоже недавно 

опустился до совсем уж 
мелкого жульничества. Он 
разместил у себя на сайте 
очень привлекательный ре-
кламный баннер. И если вас 
угораздит на него нажать - у 
вас сразу же списывается со 
счета 150 рублей.

Тому, кто пристально не 
рассматривает все, на что 
он «кликает мышкой», - а 
таких большинство! - мо-
жет показаться, что он 
может купить портатив-
ный внешний аккумулятор 
всего за 150 рублей, но на 
самом деле продается не 
аккумуляторная батарея, а 
лишь скидка на ее покупку. 
После оплаты вы будете 
переведены на магазин, где 

товар доступен за 1100 ру-
блей. Нажатие на реклам-
ный баннер опасно для всех 
абонентов данного мобиль-
ного оператора, поскольку 
клик сразу же засчитыва-
ется как согласие на полу-
чение скидки, после чего 
деньги мгновенно списыва-
ются со счета.

Получается: либо покупай не 
очень-то нужную тебе батарею и 
тогда скидку получишь, либо день-
ги просто улетели со свистом в 
карман хитрого оператора связи.

Это явно недобросовест-
ная реклама, вводящая поку-
пателей в заблуждение. Ведь 
подавляющее большинство 
пользователей сайта дума-
ют, что за 150 рублей про-
дается портативный акку-
мулятор, а не скидка на его 
покупку. Интереснее всего 
то, что сотовая компания 
не возвращает деньги за 
этот купон до покупки 
портативной батареи, по-
этому людей можно счи-
тать просто обманутыми.

«Мы весело спиваем...»

Кто из нас не получал 
навязчивых сообщений от 
оператора сотовой связи 
примерно следующего со-
держания: «Вместо про-
стых гудков устанавливай-
те любые музыкальные 
хиты. Выгодно! 7 дней бес-
платно. Затем - 7 руб. за 
сутки». Ниже идет ссылка 
на сайт, если вдруг вас за-
интересовало поступившее 
предложение. Хотя, конеч-
но, большинство из нас все 
эти «фанерные хиты» мыс-
ленно посылает по опреде-
ленному адресу.

Но если б все было так 
просто! Вы, мысленно от-
казавшись установить у 
себя на смартфоне какой-
нибудь хит типа Сердючки 
про то, как «хоп-хоп, мы 
весело спиваем...», можете 
после этого долго не до-
гадываться, что с вашего 
счета сотовый оператор 
теперь тихо и вроде бы за-
конно начинает списывать 
денежные средства «за 
предоставление дополни-
тельной услуги».

Эксперт-юрист из Обще-
ства защиты прав потребите-
лей Юлия Соколова рассказа-
ла нам, что указанные действия 
сотрудников компаний сотовой 
связи можно со всеми закон-
ными основаниями трактовать 
как хищение чужого имуще-
ства или приобретение прав на 
чужое имущество (денежные 
средства на счете абонента, по-
ступившие для оплаты основ-
ной услуги оператора) путем 
обмана или злоупотребления 
доверием. То есть речь идет о 
мошенничестве (ст. 159 УК РФ).

В деловом мире в таких 
случаях считается, что вам 
направлена так называемая 

оферта, предложение об 
услуге. Оператор начинает 
трактовать игнорирование 
абонентом оферты как... 
акцепт (принятие предло-
жения оператора) со всеми 
вытекающими из такой 
трактовки правовыми по-
следствиями для абонента. 
А вы наверняка не помните, 
что при подписании догово-
ра с сотовым оператором 
среди множества пунктов, в 
частности, было написано: о 
своем непринятии оферты 
вы обязаны сообщить опе-
ратору. В противном случае 
оператор радостно потира-
ет руки, приняв «молчание 
клиента за знак согласия», 
и врубает вам счетчик, ру-
блей по 6-8 в день, и за год 
ему набегает тысячи 2-3 
явно не лишних для вас ру-
бликов.

Предположим еще бо-
лее удивительную вещь: 
вы по каким-то причи-
нам взяли да и отключи-
ли один из телефонов, 
«привязанных» к данному 
номеру. Понятно, что вы 
не сможете после этого 
узнать, какие сообще-
ния приходят на него. Но 
оператору так даже еще 
лучше, ведь ваши деньги 
будут списаны в любом 
случае. А потом бегайте, 
если есть лишнее время 
и силы, по судам, доказы-
вая, что вас ограбили под 
видом «законного испол-
нения договора об услугах 
сотовой связи»!

Конечно, выручка опе-
раторов от такого «предо-
ставления услуг» может 
достигать десятков милли-
ардов рублей в год, учиты-
вая, сколько у них абонен-
тов и такого рода «оферт».

Совет
Вам надо не только один раз отказаться от «оферт», получив sms с 
музыкальными или иными заманульками, но и сделать это принци-
пиально раз и навсегда в офисе оператора, исключив возможность 
любых, навязанных таким вот образом предложений, от которых не-
возможно отказаться. Напишите им заявление и заставьте его при 
вас зарегистрировать!

Совет
Никогда не давайте доступ к данным пользователя на вашем смарт-
фоне, кто бы и под каким серьезным предлогом его ни запрашивал. 
Лучше отказаться от очередной покупки, чем в итоге потерять солид-
ную сумму денег с банковской карты.

Резкое подорожание бесплатных услуг

Совет
Будьте бдительны в обращении с рекламными баннерами даже на 
солидных сайтах, не кликайте их без серьезной надобности, просто 
из любопытства. И тем более не подсаживайтесь сразу на так назы-
ваемые бесплатные услуги от сотовых и интернет-операторов - эти 
услуги вскоре, как правило, становятся очень даже платными!
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- О том, как все было, чего 
только не сочиняют ваши 
коллеги из других изданий, 
- говорит 37-летняя Ирина 
из подмосковного Видного 
(здесь и далее имена участ-
ников событий изменены). - 
Но мне бы не хотелось, что-
бы факты искажались, они 
в этой истории важны. Если 
родители, а главное - дети 
узнают, как все происходи-
ло на самом деле, есть шанс, 
что несовершеннолетние 
не попадут в сети извращен-
цев, которых, к сожалению, 
все еще немало в интернете.

Волк в овечьей 
шкуре

У 12-летней Оли пока нет 
своего компьютера и под-
ключенного к интернету 
сотового телефона. Мама 
Ира иногда дает дочке свой 
смартфон, чтобы та могла 
посмотреть мультфильмы 
и пообщаться с друзьями в 
соцсетях.

- В тот день дочь попро-
сила мой телефон, а через 
два часа вернула его - теле-
фон разрядился. Позже я по-
няла, что севшая батарейка 
спасла мою дочь от того, 
от чего другие девочки не 
убереглись. Когда я снова 
включила телефон, он от-
крылся на Олиной странице 
в «ВКонтакте», и хотя я ува-
жаю личное пространство 
дочери, но невольно прочи-
тала текст, высветившийся 
на экране, - вспоминает Ира.

В последнем сообщении 
от Марины М. было требо-
вание выслать ее фото... в 
обнаженном виде. Посмо-
трев выше, Ира узнала, что 
некая 13-летняя Марина М. 
напросилась в друзья к Оле, 
потом спросила, знает ли та 
Свету Д., и, получив ответ: 
«Да, это моя подруга», нача-
ла шантажировать девочку. 
«У меня есть фото Светы, 
где она голая, - писала Мари-
на и в качестве доказатель-
ства действительно присла-
ла фотографии обнаженной 
подруги. - Если не пришлешь 
мне свое такое же фото, я 
выложу фотки Светы в Сеть 
или на сайт школы. Если не 
хочешь позора для подруги - 
делай то, что я говорю».

Шокированной маме 
дочь объяснила, что ника-
кой Марины М. не знает 
лично, но очень боится за 
подругу и даже готова была 
сфотографировать себя, 
как того просила Марина... 
Но телефон сел.

- Я сразу поняла: под ни-
ком Марина М., скорее все-
го, скрывается педофил. 
Было ясно, что он не толь-
ко шантажирует мою дочь, 
но, возможно, уже довольно 
долго делает это и с други-
ми детьми.

Ира позвонила маме 
Светы, уже «засветившей» 
свое юное тело в соцсети, 
и предложила написать за-
явление в полицию. В ответ 
услышала: «Живу в малень-

ком поселке, мне огласка 
не нужна». Проведя беседу 
со школьницами, женщины 
удалили переписку детей. 
На этом история могла бы 
закончиться, но, так и не 
сумев уснуть в ту ночь, Ира 
поняла, что она не может 
просто отвернуться от си-
туации и успокоиться: раз с 
ее дочерью ничего ужасно-
го не случилось, то и нечего 
лезть в это дело. С твердым 
намерением «детей надо 
спасать» на следующее утро 
женщина отправилась в 
Видновский отдел Главного 
следственного управления 
Следственного комитета 
РФ по Московской области.

Непристойное 
предложение

- Я пришла к следовате-
лям с голыми фактами на 
руках - переписка удалена, 
доказательств нет, а то, что 
под ником Марина М. скры-
вается взрослый мужчина, 
- лишь мои подозрения, - 
рассказывает Ира. - Но сле-
дователь очень вниматель-
но отнесся к моему визиту. 

Я была приятно удивлена 
тем, как работают наши ор-
ганы, зауважала их за опе-
ративность и поддержку. 
Меня не только выслуша-
ли, но и предложили попро-
бовать вместе со следовате-
лем собрать доказательства 
против педофила. Следу-
ющие две недели я с акка-
унта Оли, а следователь с 
аккаунта другой 13-летней 
девочки вели переписку с 
извращенцем от имени под-
ростков.

По мнению психолога 
Анны Кортневой, педофи-
лы - отличные манипуля-
торы, а у детей в переход-
ном возрасте - в 12-14 лет 
- играют гормоны, они хо-
тят ощущать себя взрослы-
ми: «Педофилы с помощью 
интернета получают 
простые инстру-
менты, чтобы 
в о с п о л ь з о -
ваться этим. 
Мы предо-
с т е р е г а е м 
детей от 
з н а к о м с т в 
в соцсетях с 
незнакомы-

ми мужчинами, но не пре-
достерегаем от знакомства 
с ровесниками, которые на 
деле оказываются вовсе не 
теми, за кого себя выдают. 
Дети далеки от понятия 
сексуальности, не понима-
ют, что могут быть желан-
ны. В подростковом воз-
расте разглашение секрета 
про то, что девочка влюби-
лась в мальчика, но боит-
ся ему признаться в этом, 
может казаться куда более 
постыдным по сравнению 
с тем, чтобы сделать свое 
фото интимного характера 
и отослать незнакомцу».

Наместник разврата
Ире до сих пор неприят-

но вспоминать те мерзо-
сти, которые при-

шлось читать в 
сообщениях от 

Марины М.
- Этот гад 

д е й с т в о -
вал нагло. 
Все вре-
мя давил, 
ш а н т а ж и -

ровал. Он, 
как и другие 

п е д о ф и л ы , 
втирался в до-

верие, выведывал 
секреты, а потом писал: 

«Если хочешь, чтобы я со-
хранила твой секрет, приш-
ли мне фото своей груди». 
Если получал отказ, начи-
нал угрожать. Как только 
у таких педофилов появ-
ляется первая фотография 
жертвы, они просят еще и 
еще: «Расскажу твоей маме, 
что ты рассылаешь голые 
фотографии», «Отправлю 
твою фотографию всем 
друзьям»... И дальше на-
чинал считать: «10, 9, жду 
фото, 8, 7...» Каждый раз 
извращенец требует фото-
графии все откровеннее и 
откровеннее и доходит до 
требования лишить себя 
девственности, сняв это на 
видео. Я две недели водила 
за нос педофила, хотя меня 
реально тошнило от все-

го этого. Но страдала не 
зря: в ходе переписки 

удалось получить 18 
листов доказательств 
того, что он не толь-
ко шантажирует 
детей, требуя у них 
фото порнографиче-

ского содержания, но 
и организует детскую 
проституцию. Мне, 

«12-летней девоч-
ке», он обещал 
500 рублей за 
оказание ин-
тимных услуг. 
П р е д л а г а л 

оказывать их по-
сле уроков, садясь 
в машину, которая 

будет подъезжать к 
школе. Доказательства 

шантажа и угроз получил 
и следователь уже в пер-
вый день общения с пре-
ступником, поэтому уже 
на следующий день после 
моего обращения уголов-
ное дело было заведено 

и начался поиск преступ-
ника. Я не ожидала, что его 
найдут так быстро, ведь я 
ничего о нем практически 
не знала.

...18 октября в Ступи-
не Московской области 
оперативники задержали 
42-летнего гражданина В., 
ранее уже дважды судимо-
го за изнасилование несо-
вершеннолетних. Ничем не 
примечательный работяга: 
семья, дети. При проведе-
нии обыска в его квартире 
оперативники обнаружи-
ли и изъяли более десяти 
единиц компьютерной тех-
ники и коллекцию фото-
графий с обнаженными 
подростками. По предвари-
тельной информации, из-за 
развратных действий педо-
фила, вступавшего в пере-
писку под ником Марина 
М., пострадали 94 ребен-
ка. Но данные еще уточ-
няются - оперативники 
разбирают всю переписку 
ступинского извращенца, 
и, возможно, жертв будет 
еще больше, ведь он мог 
писать под разными псев-
донимами. В любом случае 
ему грозит лишение свобо-
ды от 10 до 15 лет.

- Я рада, что все получи-
лось. Но я не героиня, как 
считают многие. Я была бы 
ею, если бы поймала педо-
фила своими руками, - гово-
рит сейчас мама 12-летней 
девочки.

Как бы там ни было, но 
именно Ира встала на пути 
педофила, с помощью пра-
воохранительных органов 
вывела его из тени и пока-
зала другим родителям, что 
зло может и должно быть 
наказано: «Каждый, кто 
столкнулся с подобным, 
должен писать заявление. 
Иначе этот огромный пре-
ступный бизнес не остано-
вить. Он не один. Таких, как 
он, очень много. Они могут 
скрываться под любыми 
никами, даже присвоить 
имя и фотографию одно-
классника вашего ребен-
ка».

НА КРЮЧКЕ 
У ПЕДОФИЛА
НА КРЮЧКЕ 
У ПЕДОФИЛА
Читательница «Мира ново-
стей» помогла оперативникам 
поймать педофила-рециди-
виста. Как она вышла на след 
преступника, инициировала 
уголовное дело против извра-
щенца и установила доказа-
тельства его вины, жительни-
ца Подмосковья рассказала 
нашему корреспонденту 
Елене ХАКИМОВОЙ.

Советы родителям
 Как только подросток регистрируется в соцсети, в личные 

сообщения ему массово сыпятся предложения о дружбе 
от неизвестных людей. Извращенцы отслеживают всех 
новеньких - предупредите об этом детей.

 Расскажите ребенку, что часто под маской его ровесника 
может скрываться взрослый человек с преступными намере-
ниями.

 Напоминайте детям, чтобы они никому не высылали свои 
фотографии, данные документов, телефон и адрес без вашего 
разрешения.

 Добавьтесь в друзья к своему ребенку - будете в курсе того, 
с кем он общается.

 Жаловаться на подозрительный аккаунт администрации со-
циальной сети нет смысла - сомнительную страницу закроют, 
педофил заведет новую, а вы упустите шанс помочь поймать 
преступника.

 Если вы сомневаетесь, как действовать, или стали свидете-
лем киберпреступления против половой неприкосновенности 
ребенка, звоните на горячую линию «Ребенок в опасности» 
Главного следственного управления СК РФ 8 (800) 707-70-22 
либо обратитесь в его ближайшее отделение или в полицию.
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Если в 1995 году в воспита-
тельных колониях сидела 
21 тыс. подростков, то 
сейчас - всего 1,5 тыс. Не-
ужели молодежь так силь-
но изменилась в лучшую 
сторону?

На днях в Общественной 
палате РФ обсудили состоя-
ние молодежной преступно-
сти. Состояние это вызывает 
немало вопросов. Дело в том, 
что в 90-е годы, как и в пери-
од позднего СССР, на терри-
тории нынешней Российской 
Федерации за решеткой на-
ходились более 20 тыс. несо-
вершеннолетних. Так, в 1995 
году - 21 тыс., в 1999-м - 22 
тыс. Однако в нулевые число 
малолетних сидельцев стало 
резко снижаться: если в 2001 
году их было 19 тыс., то уже 
в 2002-м - 11 тыс. К 2013 году 
- 2 тыс., сегодня за решеткой 
находятся всего лишь 1,5 тыс. 
подростков.

Хорошо это или плохо? 
Вопрос, что называется, 
спорный. Вызывает большие 
сомнения, что подростковая 
преступность в годы «дикого 
капитализма» резко пошла на 
спад и что несовершеннолет-

ние стали совершать в 
15 раз меньше преступлений, 
чем в годы СССР, когда были 
еще комсомол, идеология, 
учеба и работа.

«У нас, конечно, гуманиза-
ция, - комментирует адвокат 
Рустам Чернов. - Если рань-
ше 64% уголовных дел за-
канчивались реальным уго-
ловным сроком, то теперь в 
два раза меньше - 30%. К при-
меру, побои - уже не уголовно 
наказуемое деяние».

По статистике МВД, в про-
шлом году несовершеннолет-
ние совершили 48 589 престу-
плений. То есть реальный срок 

получили даже не 30%, как у 
взрослых, а только 3%! Да и 
цифра 48 589 может в реаль-
ности оказаться заниженной. 
«Есть у нас такая штука - со-
крытие преступлений, чтобы 
не портить статистику», - про-
должает Чернов.

А причина гума-
низации - в баналь-
ном отсутствии денег. 
«Раньше продукция 
из мест заключения 
пользовалась спросом. 
Теперь содержать ко-
лонии государству не-
рентабельно. Поэтому 
колонии сокращают, 
объединяют. Как ска-
зал Медведев: денег 
нет, но вы держитесь», 
- говорит Чернов.

Колонии для несо-
вершеннолетних еще 
более убыточны, чем 
колонии для взрослых. 
Вот и решили от них 

избавляться в первую оче-
редь. Формальный повод - ко-
лонии воспитывают преступ-
ников. Кто сидел, с большей 
вероятностью сядет снова.

«На самом деле причина 
вовсе не в пагубном влиянии 
мест заключения, - коммен-
тирует социолог Роман За-
варишин. - Согласно иссле-
дованиям по криминальной 
психологии, именно подрост-
ковая преступность - самая 
социально опасная и дает 
наибольшее количество ре-
цидивов: около 90% рециди-
вистов начинали совершать 
преступления в возрасте 13-
14 лет, причем почти никто из 
них в юном возрасте не был 
пойман».

Наибольший процент под-
ростковых преступлений 
связан с актами жестокости: 
это нанесение увечий и убий-
ство животных, унижение и 

избивание сверстников. Как 
отметили в Общественной 
палате РФ, практически все 

эти преступления не попада-
ют в поле зрения полиции. 
Ведь в России они относятся 
к «легким» статьям, а значит, 
уголовное наказание за них 
для детей от 14 до 16 лет не 
предусмотрено!

К слову, в Европе подобным 
гуманизмом и не пахнет. В 
Англии, например, подростка 
отправляют за решетку за от-
нятый у прохожего телефон, 
не переживая за то, что он об-
учится в тюрьме нехорошим 
навыкам. В ЕС число под-
ростков-заключенных растет 
ежегодно в среднем на 1%. 
Причем пик роста пришелся 
на 1998-2010 годы, то есть как 
раз на тот период, когда в Рос-
сии малолетних преступников 
решили не сажать.

То, что подростковая пре-
ступность стала в России 
«скрытой частью айсберга», 
подтвердили и в Обществен-
ной палате РФ. Так, за девять 
месяцев этого года в СМИ 
было опубликовано 178 ты-
сяч сообщений о преступле-
ниях подростков! «В некото-
рых регионах на подростков 
и молодежь приходится до 
40% преступлений», - отме-
тил член ОП РФ Валерий 
Васильев.

В Общественной палате 
опасаются, что подростковая 
преступность имеет тенден-
цию к росту, и проблема не 
исчезнет сама собой, если все 
будут делать вид, что все хо-
рошо.

Аделаида Сигида
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Самый ненавидимый 
школьниками и родите-
лями предмет - физиче-
ская культура, заявили в 
Общественной палате РФ 
на слушаниях по модер-
низации этой школьной 
дисциплины.

В ОП РФ рассмотрели и 
одобрили Концепцию модер-
низации учебного предмета 
«Физическая культура». К 
этому предмету сегодня не-
мало претензий. За этот год 
на уроках физкультуры по-
гибли 211 школьников, то есть 
в среднем каждый учебный 
день в России на физре по-
гибает один ребенок. Почти 
треть смертей произошла из-
за спортивного инвентаря, ко-
торое, как сообщили в ОП РФ, 
было «халатно установлено».

Больше половины ЧП с 
летальным исходом происхо-
дит из-за чрезмерных физи-
ческих нагрузок - чаще всего 
дети погибают во время бега. 
Почему у школьников оста-
навливается сердце? Чинов-
ники от спорта уверены, что 
виноваты... сами родители. 
Ведь это они рожают и вос-
питывают хилых детей, все-
ми правдами и неправдами 
добывая для своих чад осво-
бождение от физкультуры.

По словам завкафедрой 
теории и методики гимнасти-
ки университета физической 

культуры, спорта и здоровья 
Раисы Терехиной, «в физиче-
ское образование запустили 
слишком много вольностей, 
отсюда и такая статистика»: 
«Ни в один урок не вмеши-
ваются родители так, как в 
уроки физкультуры». Родите-
ли заваливают школы и ин-
станции жалобами на то, что 
«перегрузили ребенка». По 
словам родителей, из-за чрез-
мерных нагрузок дети после 
физры чувствуют себя плохо, 
у них начинаются боли. «И ме-
дики легко идут на то, чтобы 
дать справку по любому не-
значительному поводу», - воз-
мущается Раиса Терехина. Она 
уверена: необходимо форми-
ровать в обществе уважитель-
ное отношение к физической 

культуре. Постоянные осво-
бождения приводят к тому, 
что у нас дети неразвитые. Две 
трети школьников страдают 
хроническими заболеваниями, 
половина детей имеет пробле-
мы с опорно-двигательным 
аппаратом, треть - с сердцем.

Тем временем высокой 
смертностью школьников 
уже заинтересовалась ми-
нистр образования и науки 
Ольга Васильева. По словам 
министра, решить проблему 
поможет вступающий в силу 
1 января 2018 года приказ 
Минздрава России «О поряд-
ке проведения профилакти-
ческих медицинских осмо-
тров несовершеннолетних».

Документ отменяет право 
ребенка на медицинскую 

тайну и велит медучреждени-
ям передавать все данные о 
здоровье ребенка не только 
родителям, но и в школу. С од-
ной стороны, дело нужное. Но 
ведь передать в школу могут 
любой диагноз, а допущенные 
к этой информации взрос-
лые не всегда умеют держать 
язык за зубами. В результате 
ребенок может стать объ-
ектом насмешек со стороны 
своих сверстников. При этом 
ни один родитель не будет 
скрывать, если у его 
чада проблемы с 
сердцем, он и сам 
добровольно 
принесет в шко-
лу справку и ос-
вобождение от 
физкультуры.

По словам 
спикеров Обще-
ственной палаты, 
родители в России 
только и думают о том, как ос-
вободить своих детей от нена-
вистного предмета, жалуются 
на то, что уроки физры детям 
просто неинтересны. Одним 
словом, пришло время «пере-
загрузки», заявили в Обще-
ственной палате РФ.

Как изменятся уроки физ-
культуры после «перезагруз-
ки» и «модернизации», кон-
цепция понять не дает. Самым 
полезным, пожалуй, является 
пункт о «совершенствовании 
материально-технического 
оснащения». Предполагает-
ся также развивать деятель-
ность школьных спортивных 
клубов, формировать у детей 
«антидопинговое мировоз-
зрение». При чем тут допинг, 
тоже не вполне понятно. 
Вряд ли принимать допинг 
придет в голову кому-то из 
школьников на простом уро-
ке физкультуры.

Заместитель министра об-
разования Московской обла-
сти Юрий Картошин заявил 
в Общественной палате, что 

на самом деле все не так 
плохо. Примерно 80% 

детей Подмосковья 
занимаются физ-
культурой в рам-
ках внеурочной 
деятельности и 
делают это с боль-

шим удовольствием. 
В основном это худо-

жественная гимнасти-
ка, самбо, регби и шахма-

ты. Так, «Шахматную азбуку» 
преподают сегодня уже поч-
ти в каждой подмосковной 
школе в начальных классах. 
Что ж, дело хорошее, от пере-
грузки на шахматах пока еще 
никто не умер.

Анна Александрова

МАЛОЛЕТНИЕ ПРЕСТУПНИКИ 
УШЛИ В ПОДПОЛЬЕ?

Регионы с наибольшим удельным 
весом несовершеннолетних, 
совершивших преступления, 
в общем объеме преступности 

%

1. Ненецкий АО 8,6%
2. Забайкальский край 8,5%
3. Хабаровский край 7,6%
4. Амурская область 7,5%
5. Новосибирская область 7,1%
6. Иркутская область 7,1%
7. Республика Карелия 7,0%
8. Еврейская АО 6,9%
9. Томская область 6,7%
10. Пермский край 6,7%

ФИЗКУЛЬТУРА МАССОВОГО 
ПОРАЖЕНИЯ
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За этот 
год на уроках 
физкультуры 
погибли 211 
школьников.

ТАСС/А. БУЦЕНКО
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В Москве планируется 
модернизировать плат-

ные стоянки. На это из 
бюджета выделены не-

малые деньги. Эксперты 
гадают, куда именно они 

могут быть потрачены и 
удастся ли в итоге пре-

кратить старый конфликт 
между мэрией и автомо-

билистами.
На модернизацию новых 

парковок мэрия выделяет 
21  млрд рублей. Эксперты 
уже заявили, что эта огром-
ная сумма сравнима с 
бюджетами многих 
российских горо-
дов. Несколько 
лет назад, ког-
да скандаль-
ная эпопея с 
парковками 
только начи-
налась, на их 
с о о р у ж е н и е 
было выделено 
всего 16 млрд.

Куда будут по-
трачены эти очень не-
маленькие деньги? Чаще 
всего чиновники говорят о 
модернизации парковочно-
го пространства, несильно 
вдаваясь в подробности, что 
это значит.

«МН» провел маленькое 
расследование на эту тему. 
Должны признаться, что за-
дачка, заданная мэрией, по-
родила больше вопросов, чем 
ответов.

Версия 1: новые техно-
логии по оплате парковок

То, что система сбора пла-
тежей за парковки работает 
из рук вон плохо, говорят все 
без исключения водители.

«Вчера пытались запла-
тить за парковку возле Па-
велецкого вокзала. Оплата 
не прошла, позвонили в кол-

центр, ждали соединения 
минут 20. В итоге нам 

сказали, что про-
изошел сбой в 

программе и 
надо самим ис-
кать паркомат. 
Кстати, пар-
комата там не 
было, система 

не работала, 
а машина с ин-

спекторами ездила 
и фотографировала. 

Создается впечатление, 
что это специальное жульни-
чество - отключить систему 
оплаты, а потом штрафовать 
тех, кто не заплатил за пар-
ковку!» - это отзыв автовла-
делицы в соцсетях.

«Припарковал машину на 
платной парковке. Оплатил 
через мобильное приложе-
ние. В итоге деньги списали, 
в истории платежей зафикси-
рована оплата. Но при этом 
пришел штраф за неупла-
ту. Обратился с жалобой на 
портал Моспаркинга. Там 
ответили отказом - «оплата 
парковки данного транспорт-
ного средства за указанное в 
постановлении время отсут-
ствует»,  - еще одна жалоба.

Известно, что платные сто-
янки в Москве не окупаются. 
С 2012 по 2015 год столица 
собрала с автомобилистов 5,8 
млрд рублей, а потратила на 
платный паркинг 16 миллиар-
дов. В проекте закона об ис-
полнении бюджета Москвы 
сказано, что доходы от плат-
ных парковок в 2016 году со-
ставили 4,3 млрд  рублей. Так 
можно ли рассчитывать, что в 

ближайшем будущем подоб-
ные проблемы станут для во-
дителей страшным воспоми-
нанием? Едва ли! Чиновники 
вообще отказываются ком-
ментировать проблему опла-
ты, а москвичи тем временем 
продолжают тратить нервы, 
время и деньги, доказывая 
свою невиновность.

Версия 2: новые пар-
ковки

Слухи о том, что платные 
стоянки появятся по всему го-
роду, ходят уже давно. По сло-
вам Максима Ликсутова, бла-
годаря платным парковкам 
Москва переместилась на 13-е 
место в мире по количеству 
пробок, а в 2010 году занимала 
1-е место. Исследования, про-
веденные некоей голландской 
компанией, свидетельствуют, 
что сегодня транспортная си-
туация в российской столице 

лучше, чем в Нью-Йорке, Па-
риже и Лондоне. «Эта компа-
ния дала нам первое место в 
мире в 2016 году за качество 
организации парковочного 
пространства», - заверил руко-
водитель дептранса. 

При этом чиновник очень 
уклончиво ответил на во-
прос о расширении стоянок. 
«Будут только точечные ре-
шения, касающиеся конкрет-
ных улиц. Расширение идет, 
мы тут не ориентируемся на 
какую-то политическую си-
туацию, у нас есть четкая про-
грамма действий, которой мы 
придерживаемся много лет», 
- сказал он. 

Версия 3: новые госу-
дарственные «крокодилы»

Деньги могут пойти на по-
купку новых машин-эвакуа-
торов, прозванных в народе 
«крокодилами». Как известно, 
эксперимент с привлечени-
ем коммерческих компаний 
к эвакуации машин-наруши-
телей признан неудачным. 
Теперь мэрия взяла решение 
этой проблемы в свои руки. К 
чему это приведет? «Потра-
ченные на закупку эвакуато-
ров средства надо будет от-
бивать, поэтому автомобили 
эвакуировать будут более ин-
тенсивно и жестко. Конфликт 
московских автовладельцев с 
властью усугубится», - счита-
ет руководитель Союза авто-
мобилистов России Виктор 
Похмелкин. А это значит, что 
огромные финансовые вли-
вания в транспортную сферу 
станут полезны кому угодно, 
только не водителям.

Наталья Пуртова
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С 2012 по 
2015 год столица 
собрала с автомо-
билистов 5,8 млрд 
рублей, а потратила 

на платный пар-
кинг 16 млрд.

На днях в столице запуще-
на вторая очередь проекта 
«Магистраль», с помощью 

которого власти пыта-
ются сделать наземный 

общественный транспорт 
конкурентоспособным. В 
городе появились новые 

маршруты автобусов и вы-
деленные линии для них.

Еще прошлой осенью 
журналисты «МН» прокати-
лись по новым маршрутам 
и задались вопросом: а за-
чем это все нужно? Поездка 
на автобусе «А», который 
следует от Комсомольской 
площади до Лужников че-
рез весь центр, заняла око-
ло двух часов. Сначала надо 
было найти нужную оста-
новку на площади трех вок-
залов, потом потратить ми-
нут 30 на ожидание автобуса, 
затем плестись по пробкам 
в направлении главного ста-
диона страны. В то же время 
рядом маячил вход в метро. 
Полчаса - и вы в Лужниках. 
Быстро, дешево и доступно.

На сей раз столичные вла-
сти попытались изменить 
ситуацию и анонсировали 
введение выделенных полос 
для большинства маршрутов 
«Магистрали». На вечно заби-
тых машинами Боровицкой 
и Театральной площадях, на 

проспекте Мира, улицах Сре-
тенка и Большая Лубянка, а 
также в Лубянском проезде 
теперь можно проскочить 
практически без остановок. 
Стал ли транспорт быстрее 
и доступнее после всех ново-
введений?

Маршрут автобуса «м3», 
который следует от метро 
«Семеновская» до все тех же 
Лужников, еще год назад был 
самым длинным и тяжелым 
во всей «Магистрали». Теперь 
чиновники заявили, что после 
того, как в центре появились 
выделенные полосы, дорога 
займет на 45 минут меньше. 
Ну что же, посмотрим...

Намучившись в свое вре-
мя на «Комсомольской», мы 
решили упростить себе за-
дачу. Метро «Семеновская» 
имеет только один выход, 
поэтому проблем с поис-
ком остановки на этот раз 
мы не ждали. Любой горо-
жанин знает, что чаще всего 
автобусы останавливаются 
рядом с выходом из под-
земки. Действительность не 
оправдала ожиданий: ни од-
ного указателя! Где-то слева 
виднелась остановка транс-
порта, вторая была через 
дорогу, про третью нам ска-
зал прохожий - к ней нужно 
было идти через огромный 

торговый центр. Про авто-
бус «м3» никто не знал.

На сложной и запутанной 
Комсомольской площади, ко-
торая стала адом не только 
для приезжих, но и для москви-
чей, тоже нет ни одного ука-
зателя, как найти остановку с 
новым маршрутом. В Лужни-
ках надо 15 минут блуждать 
по местным дворам, опираясь 
только на собственную ин-
туицию. На «Семеновской» 
автобусная остановка обнару-
жилась в трех минутах ходьбы 
от метро, но для того, чтобы 
ее найти, пришлось потратить 
20. И это при том, что рядом 
всегда есть альтернативный 

транспорт - удобная и понят-
ная подземка. Неудивительно, 
что «магистральный» транс-
порт ходит почти пустой.

Вот и на этот раз автобус 
пришел быстро, но в путь 
мы двинулись в безлюдном 
салоне. Бодро доехали до 
«Электрозаводской», постоя-
ли в пробке на Бакунинской 
и к Охотному Ряду добрались 
почти через 25 минут. Пас-
сажиры появились только в 
центре, когда мы ехали по той 
самой выделенке.

В то время как в пробках 
намертво застряли сотни авто-
мобилей, мы проскочили все 
заторы с ветерком. Выделен-
ная линия действительно дала 
людям немалые привилегии.

Дорога с «Семеновской» 
до Лужников заняла в общей 
сложности 55 минут. Поезд-
ка оказалась приятной - мы 
проехали по многим истори-
ческим местам города, полю-
бовались осенней Москвой 
и решили, что этот маршрут 
можно рекомендовать тури-
стам. Но... для повседневной 
жизни он не годится. Тот же 
самый путь на метро занима-
ет всего 26 минут.

Наталья Владимирова

ПО ВЫДЕЛЕНКЕ ПОРОЖНЯКОМ

В состав новой сети «Маги-
страль» вошло 17 маршру-
тов, по которым транспорт 
курсирует с интервалами 
5-10 минут в течение дня, 
15 районных маршрутов с 
интервалами 10-15 минут и 
7 социальных с интервала-
ми 20-30 минут. В работе 
сети задействовано более 
500 автобусов, троллейбу-
сов и трамваев.

Кстати

СТОЛИЧНЫЕ ПАРКОВКИ УЛУЧШАТ 
НА 21 МИЛЛИАРД
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От изобилия 
к катастрофе?

Лососевая путина 2017 года 
стала для Сахалина худшей за 
четверть века. Падение 2015 
года, когда путину признали 
провальной при объемах вы-
лова в 100 тыс. тонн, стало для 
многих неприятным откро-
вением. Но, как оказалось, 
это было 
еще не дно. 
По данным 
агентства по 
рыболовству 
С а х а л и н с к о й 
области, в теку-
щем году ры-
баки Сахалина 
и Курил выло- вили 
49,33 тыс. тонн лососевых. В 
2009 году добыча достигала 
250 тыс. тонн. Падение более 
чем в пять раз!

За восемь лет Сахалин 
прошел успешный путь от 
изобилия рыбных ресурсов 
до фактического их истре-
бления. Хотя ученые и эко-
логи давно говорили, что 
изобилие рыбы связано не с 
щедростью природы, а с не-
померными аппетитами ры-
бопромышленников. В ре-
зультате сахалинцы остались 
без рыбы, а рыбная отрасль 
несет большие убытки. 

От Сахалина 
до Хабаровска?

Инициативные граждане 
Южно-Сахалинска вышли 
на согласованный ми-
тинг «За реки, за рыбу, 
за будущее Сахали-
на!». Они собирают 
подписи под обраще-
нием к президенту 
Путину о запрете про-
мышленного лова ти-
хоокеанских лососей, 
требуют ограничить 
длину ставного невода 
и предпринять жест-
кие меры по борьбе с 
браконьерством. По мнению 
жителей Сахалина, борьба с 
браконьерством фактически 
не ведется. По данным врио 
руководителя Сахалино-Ку-
рильского теруправления 
Росрыболовства Самира Ку-
лиева, штатная численность 
сотрудников составляет 118 
человек, а фактически на тер-
ритории всей области работа-
ют 65-70 человек. И это на 66 
тысяч рек и 17 тысяч озер!

В других областях Даль-
него Востока дела с охраной 
рыбных ресурсов обстоят не 
лучше. Для решения пробле-
мы браконьерства сахалинцы 
предлагают втрое увеличить 
численность инспекторов ры-
боохраны и поднять им зар-
плату с 25 тыс. до 75 тыс., об-
новить матчасть, разработать 
программу, исключающую 
скупку нелегальной рыбы, 
и усилить уголовную ответ-
ственность за браконьерство.

В Хабаровске также про-
шел митинг против массово-
го вылова кеты и горбуши в 
реке Амур. Местные рыбаки 
бьют тревогу - восполнить 
популяцию красной рыбы не 
удается, несмотря на то что 

ежегодно рыбоводные за-
воды выпускают сотни мил-
лионов мальков. Например, 
рыбоводный завод в селе Гур-
ском четыре года назад вы-
пустил в Амур 8 млн мальков 
кеты, но заготовительные 
каналы и бассейны для заго-
товки икринок стоят пустые. 
Причина - амурские лиманы 
перегорожены сетями. О ка-
ком полноценном нересте и 
нормальном воспроизводстве 
рыбы может идти речь?

Глобальное потепление 
все спишет

Сахалинские ученые объ-
ясняют исчезновение рыбы 
изменением климата и при-
родными катаклизмами. 
Представитель Сахалинского 
научно-исследовательского 
института рыбного хозяйства 
и океанографии (СахНИРО), 
доктор биологических наук 
Александр Каев на специ-
альной пресс-конференции 
заявил, что «ученые всего 
мира связывают тенденции 
изменения численности ло-
сосевых с глобальным поте-
плением. Первыми об этом 
заявили японские специали-

сты. Еще в 2006 году они го-
ворили, что идет глобальное 
потепление и запасы кеты бу-
дут снижаться на юге Японии, 
а возрастать в России». По его 
словам, мощнейшие штормы 
- это основная причина ис-
чезновения горбуши на Иту-
рупе и юго-востоке острова. 
Доктор биологических наук 
считает, что проблему можно 
решить с помощью заводско-
го разведения рыбы.

С этой позицией не со-
гласны многие специалисты. 
Причин кризиса много, и их 
нельзя списать на глобальные 
изменения климата.

- Изменения численности 
лососевых в первую очередь 
связаны с нерациональным 
ловом, а уже потом с изме-
нением климата, - считает 
старший советник програм-
мы по устойчивому морскому 
рыболовству WWF России 
Констатин Згуровский. - Сей-
час популярно мнение, что 
рыбоводные заводы помогут 
справиться с этой проблемой, 
и приводят в пример Японию, 
которая серьезно вложилась 
в это направление. Но про-
блема в том, что заводы и 
у японцев стоят пустые. По 
сути, это напоминает ситуа-
цию, когда человек сломал 
ногу, его не лечат, а дают вме-
сто этого инвалидную коля-
ску.

По мнению биолога Алек-
сандра Шубина, самое серьез-
ное снижение численности 

рыбы произошло именно в 
центрах ее разведения. Он 
считает, что эффективность 
искусственного разведения 
не так высока, как принято 
считать, и ниже уровня есте-
ственного воспроизводства. 
Парадокс заключается в том, 
что регион за деньги получа-
ет то, что имел бы даром, если 
бы проводил грамотную про-
изводственную политику.

Да и экономически вы-
годнее рационально органи-
зовать лов дикой рыбы, чем 
потом долгие годы пытаться 
восстановить то, что было 
дано природой. Информация 
к размышлению: себестои-
мость одного малька уже до-
стигает семи долларов.

Неуправляемый 
процесс?

Дальневосточная рыба 
- федеральный ресурс, и до 
2008 года управление ее про-
мыслом осуществлялось из 
Москвы. Тогда федераль-
ные власти передали часть 
функций по управлению 
промыслом в регионы, где 

были созданы комиссии по 
регулированию добычи ана-
дромных видов рыб. Эти ко-
миссии стали решать, где и 
сколько можно ловить, опре-
делять сроки путины.

- Проблема в том, что в 
составе комиссий нет специ-
алистов по биологии и эко-

логии лососевых рыб, - 
считает Константин 

Згуровский. - Зато 
промышленники 
представлены в 
полной мере. Они 

и лоббируют избы-
точный лов. Фактически 
лов рыбы превратился в не-
управляемый процесс.

В результате действий 
этих комиссий на побережье 
региона удвоилось количе-
ство ставных неводов. Дли-
на неводов выросла втрое. 
Открывать путины стали 
намного раньше хода лосо-
севых.

Камчатская аномалия 
и кижуч-заморыш

Общий вылов тихооке-
анских лососей в Дальнево-
сточном бассейне составил 
345 тыс. тонн. Основной объ-
ем освоен на Камчатке, где 
добыли 241,4 тыс. тонн тихо-
океанских лососей, что поч-
ти на 50 тонн больше, чем в 
прошлом году.

Камчатские рекордные 
уловы - это лучший резуль-
тат на Дальнем Востоке. Но 
с чем связан этот наплыв 
красной рыбы? С тем, что 
она действительно уходит 
на север, или с увеличением 
промысла? Скорее всего, 
причина в варварской добы-
че рыбы, которая аукнется 
Камчатке через несколько 
лет.

Первый звоночек уже 
прозвучал. Очевидцы рас-
сказывают, что на западном 
побережье Камчатки в море 
и реках было выставлено 
столько жаберных сетей, что 
в финальный день чемпиона-
та Камчатки по рыболовно-
му спорту на реке Большой 
удалось выловить лишь ки-
жуча-заморыша весом 1,3 кг. 
Обычный вес кижуча начи-
нается от 3 кг. Крупная рыба 
попросту не смогла преодо-
леть частокол сетей от устья 
реки Большой до места со-
ревнований.

Браконьеры и рыбопро-
мышленники Камчатского 
края, как и их коллеги на 
Сахалине, перешли на более 
легкую и экономически вы-
годную рыбалку жаберными 
сетями. Они выставляют на 
своих участках двухкиломе-
тровые тройные ряды «стен 
смерти». Тема «стен смерти» 
уже достигла стен камчат-
ского правительства, где гу-
бернатор Владимир Илюхин 
признал, что «необходимо 
проработать предложения 
по внесению изменений в 
правила рыболовства в ча-
сти ограничения использо-
вания жаберных сетей на 
определенных территориях 
и подзонах».

Вячеслав Степовой

КУДА УПЛЫЛ 
дальневосточный

ЛОСОСЬ?
Сотни жителей Сахалина и Хабаровского края вышли на улицы с 
призывом спасти дальневосточного лосося. Результаты нынешней 
путины показали: речь идет уже о выживании популяции. В причинах 
происходящей катастрофы разбирался корреспондент «МН».

Эффективность искусственно-
го разведения рыб не так высо-
ка, как принято считать, и ниже 
уровня естественного воспроиз-
водства. Парадокс заключается 
в том, что регион за деньги полу-
чает то, что имел бы даром, если 
бы проводил грамотную произ-
водственную политику. пр
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КСТАТИ
История исчезновений

Рыбная проблема не огра-ничивается лососем. Под угрозой практически все виды рыб. В акватории залива На-биль обитает последняя попу-ляция сахалинского тайменя. Но даже она не превышает 1,5 тыс. особей. Все подходы к не-ресту этой уникальной рыбы перекрыты сетями. При суще-ствующем уровне браконьер-ства царь-рыба исчезнет через десяток лет. Пытаются спасти тайменя только экологи и об-щественники.
История повторяется. В про-шлом веке у берегов острова была уничтожена сахалино-хоккайдская сельдь, а в начале нынешнего исчезли камчат-ский и волосатый крабы.
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Для тех, кто еще не ви-
дел ни одного выпуска, 
коротко расскажем, в чем 
суть проекта. Для уча-
стия в нем собрали со всей 
страны уникальных лю-
дей: одни обладают неве-
роятной памятью, другие 
- необычайной скоростью 
мышления, третьи - сверх-
человеческой выносливо-
стью, ловкостью, феноме-
нальной интуицией и так 
далее. Задача шоу - по-
казать эти умения. Участ-
ников никто не судит и не 
оценивает, они ни с кем 
не соревнуются, они сами 
себе соперники: на глазах у 
телезрителей они должны 
побить свой же личный ре-
корд. Если справился с за-
дачей - тут же получаешь 
заветный приз 50 тысяч 
рублей. Вышла осечка - 
просто уходишь домой...

Но мы все же постара-
лись сосредоточить свое 
внимание на том, что про-
исходит за кулисами.

Как и полагается на 
подобных шоу, тут обяза-
тельно присутствуют вра-
чи скорой помощи. Ведь 

некоторые 
из номеров 
могут быть 

опасными для жизни. На-
пример, во время одной из 
съемок молодой человек 
проглотил лампочку. Все 
обошлось, но врачи были, 
как говорится, наготове.

Еще на каждой съемке 
обязательно присутствует 
представитель Книги ре-
кордов России Станислав 
Коненко. Забегая вперед, 
скажем, что мы стали сви-
детелями сразу нескольких 
рекордов...

Смотрим список, кто за 
кем выступает. Тут не толь-
ко фамилии участников, 
но и краткое описание но-
мера: «Задувает большое 
количество свечей», «Ло-
вит ножи голыми руками», 
«Ломает шеей арматуру», 
«Стреляет ногами из лука», 
«Не боится холода»...

- Конечно, за годы сво-
ей работы и жизни я ви-
дел многое, но тут у меня 
потрясения были уже с 
первого дня съемок, - рас-
сказал нам Леонид Якубо-
вич. - Некоторые номера 
вызывают изумление по-
тому, что я никак не могу 
понять и объяснить, как 
это происходит. Ведь наши 

участники - самые обыч-
ные люди, которые живут 
среди нас. Они не звезды, 
не цирковые артисты. То 
есть мы порой даже не до-
гадываемся, что умеет де-
лать, например, наш сосед...

Правда, и сам Леонид 
Якубович продемонстри-
ровал на съемках, что он 
тоже не лыком шит. Сра-
зу после номера Лейлы 
Амирбекян, которая по-
била рекорд России, сумев 
поднять вес 300 килограм-
мов и пройти с ним пять ме-
тров, Леонид Аркадьевич 
поднял ее к себе на плечи. 
Вес участницы - 67 кило-
граммов. Так что в свои 72 
года ведущий находится в 
прекрасной физической 
форме.

«Вам не холодно?» - спра-
шивает режиссер одного из 
участников, который ходит 
за кулисами в шлепанцах, 
шортах и легкой футбол-
ке, тогда как все остальные 
мерзнут в куртках. Но Оле-
гу Резанову точно не холод-
но - он может не менее пяти 
минут высидеть в ледяной 
ванной. А мы понимаем, 
что вот эти бочки со льдом, 
которые видели несколько 
минут назад за кулисами, 

предназначены именно для 
него.

Еще один участник - Да-
ниил Истомин. Тот самый, 
который будет стричь 
дам... топорами! Он просит, 
чтобы его номер начали 
снимать чуть позже: моло-
дой человек так разнерв-
ничался, что пришлось 
пить успокоительное.

Видим, что работники 
принялись носить воду на 
сцену ведрами, наполняя 
большой аквариум. Оказа-
лось, это делается для но-
мера Игоря Ажикина. Он 
заявил, что сможет проси-
деть под водой без дыхания 
восемь минут! Врач нагото-
ве, но для полной безопас-
ности Игорю установили 
датчики, которые считыва-
ют давление и пульс. И вот 
результат: свою заявку на 
рекорд Ажикин не только 
выполнил, но и перевыпол-
нил, побив рекорд России: 
без всяких приспособлений 
он находился под водой 
8 минут 34 секунды! Перед 
вручением денег и диплома 
Леонид Якубович букваль-
но на минуту остановил 
съемку.

- Принесите скорее это-
му уникальному человеку 
полотенце! - попросил по-
мощника ведущий.

Надо сказать, что 
съемочная группа и адми-
нистрация шоу «Я могу!» 
переживают за каждого 
участника и стараются его 
поддержать. А нас телеви-
зионщики попросили пере-
дать зрителям одну боль-
шую просьбу: ни в коем 
случае не пытайтесь по-
вторять номера, которые 
исполняют участники. Это 
опасно для жизни!

Валерия Хващевская

Ранее программу вел 
Алексей Кортнев. Его от-
ставку на канале объясня-
ют «личными обстоятель-
ствами», в силу которых 
музыкант больше не мо-
жет работать в проекте. Ну 
а Олешко на все руки от 
скуки, выпавшее знамя он 
с удовольствием подхватил.

- Принимаю эстафе-
ту у Алексея Кортнева 
с уважением и радостью, 
- говорит Саша. - «Устами 
младенца» - уникальный 
проект! Он сопровождает 
меня, как и миллионы лю-
дей, много лет. Постоянно 
обновляясь, шагая в ногу 
со временем, не утратив 

интереса и 
популярности, этот про-
ект верен себе. И самое 
главное - верен своим зри-
телям, которые иногда 
хотят почувствовать себя 
детьми! Принимаю при-
глашение стать ведущим 

этой программы 
с благодарностью 
и удовольствием. 
Это логичное про-
должение того, 
чем я занимаюсь на 
сцене, теле- и кино-
экране всю жизнь.

Все бы хорошо, 
да одна загвоздка 
- вместе со сменой 
ведущего изменит-
ся и время выхода 
программы в эфир. 

Теперь «Устами младенца» 
будет выходить по воскре-
сеньям в 8.40. Мягко гово-
ря, не самое удобное вре-
мя для прорыва с новым 
звездным ведущим.

Ирина Иванова

 

Есть такой художественный прием 
- гротеск, с помощью которого мож-
но выпятить то, что хочется показать 
ярче. Прием отличный, но в новом 
сериале «Бумеранг» этого гротеска 
столько, что выпячивается все и сра-
зу, и до невозможности. Результат - 
ничего, кроме этих акцентов, уже и 
не видно.

А как все хорошо начиналось! «Бу-
меранг» - название для сериала мно-
гообещающее, так и видится сложная 
драма, в которой, как говорится, все 
будет возвращаться назад - и хоро-
шее, и плохое. На деле «бумерангом» 
тут к нам возвращаются только за-
старелые сюжетные штампы. Но и 
те в гипертрофированном масштабе. 
Чем абсурда больше, тем, кажется, 
для «Бумеранга» лучше. Тюрьмы, 
изнасилования, ложные обвинения, 
чудесные неожиданные исцеления, 
попытки самоубийства - какой-то 
ведьминский котел, в котором кипит 
все и сразу. Так и хочется передернуть 
плечами и сказать: «Брр!»

Однако кое-что в «Бумеранге» 
меня все-таки если и не зацепило, то 
удивило точно. За просмотром од-
ной из серий я вдруг поймала себя на 
странном чувстве. Будто снова по-
пала во времена моей лихой юности, 
когда моя собственная первая лю-
бовь закончилась ядерным взрывом 
в масштабах всего нашего микро-
района. Это я тогда сидела в ванной 
комнате и плакала навзрыд над рако-
виной, в которую утекала вода. И я 
тогда, помню, все говорила себе: «Он 
еще пожалеет». А потом мечтала, что 
«вот бы он позвонил, а меня уже не 
было». «Вот бы я уехала далеко-да-
леко работать, к примеру, и у меня 
уже другой и дети, и вот мы случайно 
с ним встречаемся на... не важно где. 
Встречаемся, и он говорит, что всю 
жизнь помнил меня, что искал меня, 
но не нашел, и теперь... А я ему такая, 
улыбаясь философской улыбкой: 
«Звиняй, мой мармеладный. Я друго-
му отдана и буду век... и так далее».

В «Бумеранге» все это будто под 
копирку взято. Тут, как в моих мечтах, 
все «пришли и пожалели», и на коле-
ни упали, и прощения попросили. А 
мы, героини, такие гордые... и с фило-
софскими улыбками... Да, неориги-
нально и не особо интересно, и еще 
миллион «не», которые я хотела бы 
предъявить «Бумерангу». Но что же 
делать с чисто женским удовольстви-
ем от простого факта, что наконец-то 
бабская справедливость восторже-
ствовала. В общем, счастья нам, жен-
щинам!

СМОТРИМ 
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ЛЕОНИД ЯКУБОВИЧ: 
«Я и сам в шоке!»

На Первом канале стартовало новое шоу «Я могу!», которое 
ведет ветеран отечественного ТВ Леонид Якубович. Наш кор-
респондент побывал на съемочной площадке и воочию пона-

блюдал за чудесами, которые происходят в программе.
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ТВОЛЕШКО заменил 

КОРТНЕВА
Александр Олешко все больше осваивается на 
НТВ. Теперь на канале помимо шоу «Ты супер! 
Танцы» он будет вести еще и «Устами младенца».

КАДР ИЗ СЕРИАЛА

ФОТО: В. ТАРАКАНОВ
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Якубович тоже 
проверил свои силы
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Режиссер сериала «Спя-
щие», жестко раскрити-
кованный за эту работу 
зрителями, прокоммен-
тировал разговоры о том, 
что он уходит из профес-
сии и даже эмигрирует из 
страны.

Напомним, что наиболее 
горячие головы обвинили 
Юрия Быкова в предатель-
стве: мол, был оппозицио-
нером, обличал коррупцию 
и полицейский произвол - и 
вдруг снял такую пропаган-
дистскую агитку. За этим по-
следовало заявление по сути 
покаявшегося режиссера: «Я 
запутался. И принял решение 
из профессии уйти».

- Вышла картина, ее жест-
ко раскритиковала та ауди-
тория, которая ценила мои 
прежние работы - «Майор» 
и «Дурак». Говорят: обескура-
жены тем, что я, сняв «Спя-
щих», предал свои же идеалы. 
В ответ я заметил: если вы 
мне больше не доверяете, я не 
буду заниматься этой профес-
сией, - рассказывает Юрий.

- Но сейчас вы 
снимаете новый фильм «За-
вод». Значит, передумали?

- Нет, эта картина, возмож-
но, станет для меня последней. 
Закончу ее в любом случае, 
поскольку вложены деньги, 
набраны артисты... После 
чего, думаю, тихо исчезну.

- Ходят слухи, будто со-
брались эмигрировать.

- Не знаю, кто это пишет - 
идиоты или интернет-тролли. 
Никуда из страны я не соби-
раюсь, диссидентом никогда 
не был. Скорее, уеду в дерев-
ню под Тамбов.

- Чем же займетесь?

- Пока не знаю. У меня 
есть вопросы к окружа-
ющей действительности 
и к самому себе. Главный 
вопрос: режиссер ли я? 
Потому что режиссер 
- все-таки ремесленная 

профессия, а я 
себя рассматри-
ваю по извест-
ной цитате «поэт 
в России - боль-
ше, чем поэт». 
Надо говорить 
людям - но что? 
Сам я человек 
простой, не очень 
люблю суету. Су-
ществую доста-
точно аскетично, 
у меня небольшой 
круг общения. Но 
мои нравственные 
поиски почему-то 
вызывают исте-
рию. Может быть, 
потому, что в прин-

ципе истерическое время 
и люди дезориентированы, 
они сами не понимают, что 
хорошо, а что плохо. Обще-
ство расчленено. Я в какой-
то момент решил сделать 
попытку выбрать ту или 
иную сторону. Понял, что 
художник должен существо-
вать отдельно от всех. Пото-
му что Бог художника - это 
правда. Но сейчас я ее, прав-
ду, должен переосмыслить.

- Продюсеры фильма «За-
вод» из-за того, что проис-
ходит с вами, не опасаются 
за конечный результат?

- Нет. Мне кажется, им 
глубоко неинтересно, отче-
го я рефлектирую, им важ-
но, чтобы я доделал работу 
до конца. И я ее доделаю... 
Никакого ожесточения во 
мне нет, я безмерно благо-
дарен тем людям, которые 
меня поддержали. А те, кто 
считает, будто я предал са-
мого себя и предал их... Ну, 
мне придется сделать мно-
го усилий, чтобы доказать, 
что это не так.

Виктория Катаева
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Это уникальная возмож-
ность для творческих лю-
дей не только выступить 
на сцене перед авторитет-
ным жюри, но и получить 
выход в эфир музыкально-
го телеканала, поскольку 
каждый отборочный тур 
снимается как самостоя-
тельная программа. По-
мимо конкурсантов полно-
стью сменяется и состав 
членов судейской коллегии 
каждого из объявленных 
туров - в креслах жюри уже 
побывали Саша Айвазов, 
Семен Канада, Александр 
Левшин, Владимир Лев-
кин, Вячеслав Быков, Лю-
бовь  Воропаева и другие. 
Большинство судей также 
выступают в концерте вне 
конкурсной программы, и 
это тоже выделяет проект 
из всех подобных и при-
дает событию ощущение 
творческого соревнования. 
И хотя имена конкурсан-
тов известны пока только 
узкому кругу слушателей, 
уровень выступлений весь-
ма профессионален.

14 ноября пройдет пя-
тый тур Вard MusicBox 
Fest, который уже за-
рекомендовал себя как 
праздник открытия ярких 
талантов, новых имен. 
Приятно, что для участия 
в проекте не нужно про-
ходить сложный кастинг, 
достаточно позвонить по 
телефону +7 499-948-04-40 
и заявить себя в качестве 
участника.

Участие бесплатное. 
Обязательное условие для 
конкурсантов - это испол-
нение песен собственного 
сочинения, живой вокал и 
аккомпанемент себе на ги-
таре. Кстати, многих про-
фессионалов последнее 
условие буквально ставит 
в тупик. Владимир Левкин, 
например, долго перебирал 
струны со словами: «Ах,  
как давно я не брал в руки 
гитару!» Однако именно 
гитара делает выступле-
ние особенно душевным, а 
атмосферу по-настоящему 
творческой.

Ирина Иванова

Год назад картину «Ге-
рой», кажется, не покритико-
вал разве что ленивый. И все 
из-за участия в ней Билана. 
Ведь сыграл певец не себя, не 
мелькнул где-то в эпизоде, а 
исполнил роль центрального 
персонажа - поручика цар-
ской армии, который влю-
бляется в княжну. Что и го-
ворить, сложно представить 
Диму в драматической роли. 
Сам он признается, что тоже 
от себя такого не ожидал. Од-
нако вспоминает о съемках с 
удовольствием.

- Мне этот фильм дал не-
вероятную возможность 
остановиться на бегу, заду-
маться и переместить себя в 
то время, когда происходили 
страшные события войны и 
революции. Раньше мне труд-
но было представить, что те 
люди существовали, что они 
не выдумка, не строчки из 
учебника по истории, - расска-
зывает Билан. - Был момент, 
когда в съемочном павильоне 
я смотрел на революционных 
матросов, перепоясанных пу-
леметными лентами. Они ку-
рили, обменивались наглыми 
шутками, задирали прохожих. 
И я вдруг ощутил тревожную 
атмосферу того времени. У 

меня словно закипела кровь 
от возмущения и злости. Тогда 
я почувствовал своего героя, 
понял, каким он должен быть. 
А когда узнал от своего дяди 
о нашем предке, заслуженном 
казаке Дементьеве, я понял, 
что имею право сниматься 
в этой картине больше, чем 
кто-то другой. Да, для этой 
роли пришлось освоить много 
новых навыков. Я брал уроки 
верховой езды, учился фех-
тованию. Непросто давались 
военная выправка и светские 
манеры держать прямо спину, 
делать поклон. Было трудно, 
но сейчас это время вспомина-
ется как очень счастливое.

К.П.

Голосование за артистов, 
которые станут хедлай-

нерами новогоднего 
эфира на Первом канале, 

продолжается. И не-
которые результаты его 

откровенно удивляют.

Устроителями акции 
определен так называемый 
топ-60 - список наиболее 
популярных артистов, за 
которых можно голосовать. 
Пока в лидерах Григорий 
Лепс, Ани Лорак и Наргиз. 
Также в пятерку вошли По-
лина Гагарина и группа «Ле-
нинград». Это вполне логич-
но и предсказуемо. Удивляет 
другое. Люди все чаще поль-
зуются опцией «Не нашли 
любимого артиста» и пред-
лагают свои варианты. И в 
этой части голосования уве-
ренно лидирует... давно уже 
не выступающий Андрей 

Губин. Певец, популярный в 
90-х, сейчас больше мелька-
ет в ток-шоу, где рассказы-
вает о своей трудной судьбе. 
Но, как оказалось, поклон-
ники, а скорее поклонницы, 
Андрея никуда не делись. 
Так что, вполне возможно, 
Губин уступит чаяниям на-
рода и под Новый год три-
умфально вернется на сцену.

М.Н.

Народ хочет ГУБИНА!

Песни под гитару - 
это навсегда

Телеканал MusicBox Gold совместно с Юмор Box 
запустил новый телевизионный проект - Междуна-
родный фестиваль-конкурс бардовской песни Вard 
MusicBox Fest «Аккорды Души».

- Но сейчас вы 
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ЮРИЙ БЫКОВ: 
«Диссидентом 
никогда не был»

Это не первый публичный скандал с участием Юрия Быкова. На-
пример, он ушел с картины «Станица» (о громких убийствах в Ку-
щевской). Свой демарш он объяснял так: мол, хотел снимать кино 
о причинах страха перед бандитами, почему огромная станица, 
взрослые люди даже не пытались бороться и противостоять, а про-
дюсеры потребовали слезливую мелодраму, коих на нашем ТВ и 
без того предостаточно, штампуют десятками и сотнями. Заодно с 
возмущением делился, как некоторые артисты (причем звездные 
имена) приходили на съемку с невыученным текстом, игнориро-
вали репетиции. В такие реалии Быков вписываться не пожелал и 
ушел, выплатив неустойку в два с лишним миллиона рублей.
Позже примерно по тем же причинам режиссер бросил фильм 
«Время первых» - не сумел стать удобной фигурой для продюсеров.

•КСТАТИ
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БИЛАН ощутил 
классовую ненависть

На этой неделе Димы Билана на Первом станет в три 
раза больше. Помимо «Голоса» покажут сольный кон-

церт певца и фильм, где он снялся в главной роли.
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- Дмитрий, современное 
телевидение вроде бы окон-
чательно скатилось в раз-
влекаловку. Спрос на интел-
лектуальное ТВ все меньше?

- Интеллектом называется 
способность к немедленно-
му размышлению. При этом 
ум человека, когда он задей-
ствован в интеллектуальной 
деятельности, практикует 
операцию, которая называ-
ется экстраполяция. Фокус в 
том, что все абсолютно обла-
сти мироздания управляются 
одними и теми же законо-
мерностями, и человек, кото-
рый познал хоть какие-либо, 
с легкостью экстраполирует 
действие этих закономер-
ностей на все прочие жиз-
ненные сферы. Скажем, по-
строить фабрику и добиться 
материального успеха в про-
изводстве чулочно-носочной 
продукции - абсолютно то 
же самое, что построить себя 
и добиться успеха в жизни. 
А интеллектуальное теле-
видение - это, на мой взгляд, 
такое, которое как раз и 
мобилизует ум на экстрапо-
ляцию, на немедленное раз-
мышление, на интуитивное 
даже. К счастью, сегодня 
такие программы есть. Но 
сегодня, тоже к счастью, мы 
уже не находимся на том эта-
пе, когда было можно немно-
го, но то, что было можно, 
было обязательно. Говорю 
об СССР. В частности, наш 
великий учитель Владимир 
Яковлевич Ворошилов, ког-
да делал «Что? Где? Когда?», 
конечно, имел в виду, что 
каждый советский человек 
будет смотреть «Что? Где? 
Когда?» и учиться экстрапо-
ляции, искусству мыслитель-
ной деятельности. Сегодня 
это не обязательно. Мы жи-
вем в эпоху Оли Бузовой. 
Поэтому, товарищи, тот, кто 

хотел бы этого прекрасного 
человека послушать, имеет 
такую возможность.

«Нам бы поучиться 
у Японии»
- Вообще, что в сегод-

няшней российской действи-
тельности вызывает у вас 
гордость, а что - разочаро-
вание?

- Гордость у меня вызы-
вает то в современной рус-
ской жизни, что нам даже и 
не представить себе, сколько 
людей написали признание в 
любви друг к другу, подгото-
вились к экзаменам или проч-
ли интересные книги благо-
даря айфону и айпаду. Вот моя 
гордость в том и состоит, что в 
каждом айфоне - русский ис-
кусственный сапфир. Только 
мы его производим - Татар-
стан и Ставрополь. И только 
благодаря тому, что мы уме-
ем производить тончайший 
сапфир, Стив Джобс и вся эта 
гениальная команда смогли 
сделать айфон таким тон-
ким, только благодаря этому 
мы можем пальцами тыкать 
в него. Вот это вызывает у 
меня гордость.

- А разочарование?
- Тупость, недоумие, пом-

ноженное на агрессивность. 
Особенно мне, конечно, 
жалко, что весь этот чертов 
коктейль выливается на им-
перское мировоззрение. Это 
очень мешает моей великой 
родине производить искус-
ственный сапфир. Надо ска-
зать, что в этом же самом по-
ложении когда-то оказалась 
любимая моя японская нация. 
Недавно смотрел программу 
о бомбардировках Хироси-
мы и Нагасаки, там были ин-
тервью участников атомного 
проекта американского, это 
уже 90-летние старики. И один 

из них сказал: послушайте, вы 
что же, думаете, мы на голову 
этим чудесным людям - улыб-
чивым, гостеприимным, му-
дрым, которые придумали 
суши, - бросали эти бом-
бы? Нет, мы бросали эти 
бомбы на головы злоб-
ным, ненавидимым всем 
миром, малообразован-
ным, однако фанатически 
преданным своей великой 
имперской идее воякам. А 
надо сказать, что Япония 
была империей. Мы даже 
не представляем себе, 
сколько людей находи-
лось под командой у япон-
ского императора в конце 
Второй мировой вой ны. 
Миллиард, включая Фи-
липпины, север Китая, 
Бирму, Таиланд, который 
тогда Сиам назывался... 
Но тем не менее япон-
цы смогли извлечь урок 
для себя и сесть за парты, 
они поняли: не в том сила, 
чтобы со звериной рожей, 
со штыком наперевес бе-
жать и резать бедных ки-
тайских жителей. Нет, не в 
этом. Сила твоя как раз в 
уме и в технологиях... Не дай 
Бог мне прозвучать так, буд-
то я оправдываю эти страш-
ные бомбардировки, упаси 
Господь! Но факт фактом. 
Нам бы, русским, поучиться 
у Японии гибельности импер-
ского мировоззрения и, на-
оборот, прогрессивности во 
всех смыслах мировоззрения 
умного, производительного и 
эрудированного.

«Жене моя программа 
неинтересна»
- Скажите, победители 

игры «Кто хочет стать 
миллионером?» действи-
тельно получают свой вы-
игрыш?

- Конечно.
- Каков был самый круп-

ный?
- Три миллиона, дважды. 

Собственно, это ведь все 
структурировано - да, два 
раза люди выиграли три 
миллиона.

- Лично для вас много 
было по-настоящему труд-
ных вопросов?

- Да. Но самый трудный во-
прос - это еще такой, который 
запомнится. Запоминается, 
как правило, тот, что имеет 
отношение к бытовому опыту 
самого зрителя. В частности, 
Александр Яковлевич Розен-
баум и Саша Друзь отвечали 
вот на какой вопрос на три 
миллиона. Все мы знаем, что 
у входа в Московскую консер-
ваторию находится памятник 
Петру Ильичу Чайковскому, 
и он, естественно, обнесен ли-
той чугунной оградой, на ней 
изображены ноты. Ноты чего 
изображены на ограде памят-
ника Чайковскому, который, 
конечно, видели миллионы? 
А - «Во поле береза стояла», 
В - «Пойду ль, выйду ль я», С 
- «Сидел Ваня на диване» и, 
наконец, D - Первый концерт 
для фортепьяно с оркестром. 
Все мы знаем, что Чайков-
ский действительно народ-
ные песни будь здоров как 
аранжировал в своих произ-
ведениях. Он был ярый про-
пагандист народного мело-

са, и, конечно, Саша Друзь и 
Саша Розенбаум в один голос 
говорят: конечно, «Во поле 
береза стояла». И эта песня 
используется Чайковским 
в одном из произведений, и, 
конечно, эти интеллектуалы 
все это помнят. Но выясни-
лось: нет, не это изображено 
на ограде. А «Сидел Ваня на 
диване» - городской романс, 
который тоже лег в основу 
виолончельных разработок 
скрипичного квартета. Но 
именно его изобразил скуль-
птор, полагая при этом, что: 
вот видите, до какой степени 
незаносчив был Чайковский. 
Это был интересный вопрос.

- Супруга ваша, которая 
недавно получила корону 

«Миссис Россия», смотрит 
эту программу?

- Нет, к сожалению, эта 
программа моей супруге не-
интересна. Очень редко смо-
трит. Например, оказываемся 
в каких-то гостях, где ее лю-
бят, и тогда она вынуждена 
это терпеть.

«Знаю все вина»
- Дмитрий, где вы любите 

отдыхать?
- Отдыхать нам нравится 

в Монте-Карло, конечно, на 
Лазурном Берегу. Для рус-
ских людей, особенно для 
донских казаков, заграница - 
это Франция, так уж повелось 
исторически. Еще люблю 
Америку, в частности Новый 
Орлеан, штат Луизиана. Я в 
этот Новый год показал По-
лине Америку, по крайней 
мере Флориду и Новый Орле-
ан. А в позапрошлом году мы 
даже взяли машину и за рулем 
проехали по всей Америке, 
чтобы она увидела, что Аме-
рика - это не только Голливуд 
и Нью-Йорк, а это еще и пре-
краснейшие люди - крестьяне, 
фермеры, скотоводы, кото-
рые нас встречали повсюду и 
очень радушно принимали.

- Детей в Америку не 
брали?

- Нет. Одного-то уже мож-
но в Америку, ему семь с по-
ловиной. А второму-то еще 

четырех нет, третий со-
всем маленький - какая им 
Америка? Им давай солн-
це, море, шарики, водяные 
пистолеты... Нет, рановато 
еще. Зачем? Зато в Ростов 
они приезжают регулярно. 
Кстати, там казаки же во-
круг.  Вот это они понима-
ют. Казаки, лошади, шашки, 
песни - вот это им нравится, 
конечно. «Блажен, кто смо-
лоду был молод». Так давай-
те детям будем делать дет-
ские развлечения. Придет 
время, они еще покатаются 
по свету.

- У взрослых развлече-
ния свои. А вы, насколько 
известно, испытываете 
слабость к винам...

- Разумеется, я знаю все 
вина и, конечно, был и в 
Помроле, и в Санта-Майо-
не, и в Марго - в общем, в 
Бордо. Был также в доли-
не Роны, в долине Луары... 
Но слабость испытываю 
не только к винам. Напри-

мер, еще к гитарам. Скажем, 
недавно получил из Америки 
педальную гитару. Это та-
кая, которая, видимо, сегодня 
только у меня и есть, потому 
что на ней денежек-то не за-
работаешь. Что с этой гита-
рой педальной лезть? Кому 
она нужна? А я ее люблю, 
потому что люблю группу 
«Пинк Флойд». И это такая 
гитара, которая имеет не 
только десять струн и, значит, 
совершенно особый строй, 
а еще педалями ты можешь 
немедленно понизить или по-
высить одну из выбранных 
тобой струн, и это полностью 
меняет строй. Вот это мне на 
самом деле интересно...

Михаил Верещагин

«МЫ 
ЖИВЕМ 

В ЭПОХУ
“ДОМА-2”!»

Дмитрий 
ДИБРОВ:

Язык подвешен, витиеват. Знаний уйма - в самых разных сферах. 
На любую тему готов говорить часами. Тем и заслужил репутацию 

интеллектуала. Такому, как Дибров, веришь. Из его уст звучит 
правильный ответ. И не только в шоу «Кто хочет стать миллионером?».
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У Дмитрия и Полины  уже 

трое детей, и это, судя 

по всему, еще не предел
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- Моя 16-летняя племянни-
ца, узнав, что иду на съемки 
в «Дом-2», попросила: «Дядя 
Леня, пожалуйста, достаньте 
мне два билета на концерт Бу-
зовой». Так я с удивлением уз-
нал, что эта девушка популяр-
на у молодежи, - рассказывает 
музыкальный продюсер Лео-
нид Дзюник. - Как Бузова поет, 
я, правда, не слышал, хотя так 
ли это важно? Сейчас уровень 
техники таков, что на компью-
тере вам сделают голос - Мон-
серрат Кабалье позавидует! 
Думаете, много на эстраде тех, 
кто поет вживую?

А вот музыкант и продю-
сер Николай Агутин убеж-
ден: однозначно за ней кто-то 
стоит!

- Кто-то ее двигает. Я не ин-
тересовался, кто и как, - меня 
это совсем не занимает. Но то, 
что есть человек за ее спиной, 
- это факт, - считает Агутин.

В светской тусовке, к сло-
ву, все чаще раздаются голоса 
о том, что развод Бузовой с 
футболистом Дмитрием Тара-
совым не так однозначен, как 
представляла ситуацию сама 
девушка. Есть версия, что у 
Оли начались отношения с 

человеком, пообещавшим как 
раз двигать ее на большую 
сцену. Как бы то ни было, с 
продюсером или без, Ольге 
Бузовой даже развод удалось 
обернуть себе в пользу. Ее по-
клонницами стали молодые 
разведенки и брошенки, а это 
значительная аудитория.

- После развода у нее, зна-
ете, сколько подписчиков в 
интернете? 10 миллионов! 
- удивляется музыкальный 
продюсер Алексей Мускатин. 
- И как певица, конечно, она 
им интересна. Кто-то поддер-
живает, жалеет: мол, она, бед-
няжка, перенесла развод, по-
худела. А кто-то злорадствует: 
такая бездарная, совсем не 
умеет петь. Это не так важно. 
Вообще, Бузова - замечатель-
ный фрик, и так к ней надо от-
носиться. В 80-е страна «пере-
болела» «Ласковым маем» 
- вокальные данные солистов 
вызывали, мягко говоря, удив-
ление. Спустя 10 лет случилась 
группа «Руки Вверх!». Сейчас 
пришла Бузова. Как-то вы-
ходит, что раз в несколько лет 
страна тупеет до такого со-
стояния, что начинает бурно 
реагировать на подобных пер-
сонажей.

- Появление любого арти-
ста - это запрос аудитории. 
Значит, такая Оля Бузова пу-
блике нужна, - говорит музы-
кальный критик Сергей Со-
седов.

- Она действительно ис-
кренне считает себя звездой, 
- продолжает Леонид Дзюник. 
- И можно сколько угодно ши-
петь о ее вокальных данных, 
но она своего рода эталон. 
Особенно для молодых. Вый-
ти из участницы шоу в веду-
щие дорогого стоит. Теперь 
для нее пишут песни, продю-
сер занимается продвижени-
ем. Это, скорее, пример для 
подражания...

Марта Черемнова

- Это ог-
ромная про-
блема, и я об 
этом посто-
янно говорю, 
- поделился с 
«МН» актер и 
первый заме-
ститель пред-
седателя Союза 
театральных де-
ятелей Евгений 
Стеблов. - На 
эту тему беседо-
вал даже с нашим 
премьер-мини-
стром Дмитрием 
Медведевым. Са-
мое главное - это отсутствие 
системы подготовки соответ-
ствующих кадров. Раньше вы-
пускники режиссерских 
факультетов прохо-
дили стажировку, 
то есть получали 
практику в сто-
личных театрах. 
Потом - места 
руководителей в 
региональных, а 
набравшись опы-
та, возвращались в 
Москву. Сейчас такой 
системы нет, и нет ка-
дрового резерва. А все назна-
чения авангардных худруков 
заканчивались очень печаль-
но - не буду сейчас называть 
конкретные фамилии, они 
всем известны. Вот поэтому 
мы и имеем то, что имеем. И, 
наверное, поэтому сейчас во-
круг пожилого худрука, явно 
не очень хорошо себя чув-
ствующего, и разгораются 
вот такие не очень хорошие 
истории. Тема очень деликат-
ная, и я не могу занимать чью-
то сторону. И у Виталины 
есть своя правда, и, наверное, 
у Армена. Но история не кра-
сит ни того ни другого.

Согласен со Стебловым 
и Станислав Садальский. То, 

что происходит в 
российском театре, актер, в 
свойственной ему манере, ха-
рактеризует тремя словами - 

«ужас, ужас, ужас».
- Главное прави-
ло Станислав-

ского - обнов-
ление театра 
через каж-
дые семь лет. 
А у нас худ-
руки сидят 
на своих ме-

стах годами, 
если не веками. 

Поэтому в теа-
трах одна сплошная 

рутина, и все там только 
и думают о том, 
как бы хапнуть, 
хапнуть, хапнуть, 
- категоричен Са-
дальский.

А вот Наталья 
Селезнева счита-
ет, что не возраст 
определяет, мо-
жет человек воз-
главлять театр 
или нет:

- Например, 
великий Плучек поставил 
«Укрощение строптивой» в 
90 лет. И что это был за спек-
такль? Выдающийся! Есть 
ли сегодня подобные приме-
ры? Вы знаете, я настолько 

устала от 
проблем, - 
говорит ак-
триса, - и от 

своих, и от 
проблем сво-

их близких, что 
в театр иду просто 

расслабиться, отдохнуть, 
похохотать. Могу ска-
зать, что огромное удо-
вольствие я получила от 

спектакля «Амстердам» 
в театре «Современник». 

Прекрасный, изумитель-
ный спектакль! Режиссер-
постановщик - Сергей Газа-
ров, которому всего-то чуть 
за 60. Но возглавляет-то 
театр Галина Волчек! И, как 
подтверждает время, делает 
это весьма успешно.

А ректор ГИТИСа Григо-
рий Заславский расставил все 
точки над «i».

- 90-е годы оказались пол-
ностью потерянными для 
российского театра, - говорит 
он. - По разным причинам 
кадров достойных не вырас-
тили, и поэтому и Табаков, и 
Захаров, и Волчек, и многие 
другие буквально грудью за-
крывают вот эту страшную 

брешь. Но как раз сегодня 
Министер-
ство куль-
туры много 
р а б о т а е т 
над тем, что-
бы вырас-
тить смену. 
П р о х о д я т 
и фестива-
ли молодых 
режиссеров, 
и конкурсы 
среди них. 

Возможно, когда-нибудь они 
и станут достойной сменой 
наших великих худруков.

Ксения Позднякова

Причем сделал это артист-
юморист дважды за 

день - на представлении 
фильма «Матильда» и во 

время банкета по случаю 
долгожданной во всех 

смыслах премьеры.
- Вот хотел поблагода-

рить за рекламу фильма 
депутата Государственной 
думы с известной вам фа-
милией, но решил этого не 
делать. Слишком дорого эта 
реклама нам всем обошлась, 
а у режиссера отняла не-
сколько лет жизни. Он так 
осунулся и постарел от пере-

живаний, - выйдя на сцену, 
сказал Винокур, который 
является одним из продюсе-
ров скандальной картины.

Позже, уже на банкете по 
случаю премьеры, Владимир 
Натанович назвал действия 
депутата Поклонской (на-
помним, депутат Госдумы 
обвинила создателей фильма 
в оскорблении чувств верую-
щих) безумием и глупостью, 
а саму народную избранницу 
- «девушкой с низкой соци-
ально-политической ответ-
ственностью».

- Очень хороший фильм 
- правдивый, интересный, 
достойный, - хвалил карти-

ну Винокур. И тем самым 
опроверг слухи, которые хо-
дили еще совсем недавно. В 
околокиношных кругах по-
говаривали: мол, часть денег 
на картину Винокур достал 
в обмен на обещание режис-
сера снять в роли Матильды 
Кшесинской его дочь Ана-
стасию, артистку балета. А 
после того как обещание не 
было выполнено, якобы оби-
делся и даже поддерживал 
обращения Поклонской в 
прокуратуру по поводу неце-
левого расходования средств 
во время съемок фильма.

Андрей Дмитриев

«Раз в 10 лет 
страна тупеет!»
Ни голоса, ни слуха - а популярность просто дикая! 
В чем же феномен поющей ведущей Ольги Бузовой? 
Об этом рассуждают наши эксперты.

Худрук: 
супер  или стар?

Уже не первую неделю бушуют страсти вокруг театра под 
руководством Армена Джигарханяна. Да, вопросы личного 

характера в этой истории пока превалируют. Но уже раздаются 
и другие. Например, такой: хорошо это или плохо, что 

ведущие московские театры возглавляют люди, скажем 
так, очень уважаемого возраста?

Клуб худруков
МХТ им. Чехова - Олег Табаков, 82 года

«Ленком» - Марк Захаров, 84 года

Малый театр - Юрий Соломин, 82 года

Et Cetera - Александр Калягин, 75 лет

РАМТ - Алексей Бородин, 76 лет

«Современник» - Галина Волчек, 83 года

Театр сатиры - Александр Ширвиндт, 83 года

МХАТ им. Горького - Татьяна Доронина, 84 года

Театр им. Моссовета - Андрей Кончаловский, 80 лет; 

Сергей Юрский, 82 года, Юрий Еремин, 73 года

Театр А. Джигарханяна - Армен Джигарханян, 82 года

у
п
г
т

св
про

их бл
в театр и

р д
хо, что 

жем 
а?

да

Раньше вы
ерских 
охо-
ку, 
и 

-
в 

акой 
нет ка-
А

«ужас, ужас,
- Гла
ло

ско
ле
ч
д
А
р
н

ст
есл

Поэт
трах одн

м, 
ь, 
, 
-

к поставил 

брешь. Но как 

с
т
р
н
б
т
П
и 
ли
ре
и 
ср

Винокур заступился за Учителя

Армен Джигарханян 
(82)

Галина Волчек 
(83)

Олег 
Табаков 

(82)

Александр Ширвиндт (83)

Моя 16 летняя племянни
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«Были «Ласковый май», 

«Руки Вверх!».  А сейчас Бузова!»
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Знаменитые братья Торсуевы 
взяли 400 тысяч в банке 
на запись музыкального 

альбома, а теперь не 
могут вернуть долг. В 

соцсетях на исполнителей 
главных ролей в культовом 

советском фильме буквально 
ополчились, называют 

великовозрастными 
бездельниками. Они и 

правда оба без работы...
- Около 10 лет назад мы 

решили вернуться в творче-
ство. До этого чем только 
не занимались. В том числе 
бизнесом. Не до кино было, - 
рассказал нам Юрий Торсуев. 
- Но съемки, чего скрывать, 
снились по ночам: кино затя-
гивает так, что заболеваешь 
им буквально на всю жизнь. 
И вдруг нас стали пригла-

шать. Один творче-
ский вечер, второй... После 
выступлений подходили зри-
тели со счастливыми лицами, 
благодарили: «Ребята, как 
здорово, вы вернули нас в 
детство!» Это было настоль-
ко приятно слышать!

Торсуевы начали высту-
пать на регулярной основе. 
Даже запели, создав соб-
ственную группу «Гараж 
Сыроежкина». Карабкались 
изо всех сил, пытаясь про-
биться и в кино, и на сцену. И 
ведь получалось - стали при-
глашать на съемки. Пусть 
роли небольшие, в сериалах, 
но уже кое-что. Плюс были 
и концерты, и корпоративы. 

Братья записали альбом, 
влезли в долги, надеялись 
отдать с гонораров... Ну а по-
том грянул кризис.

- Наша музыка зрителям 
нужна, я убежден в этом. 
Просто у людей нет денег 
на билеты. Выступаем бес-
платно - в детдомах, даже в 
Луганске перед военными. 
Но там не заработаешь. А 
в кино сейчас даже у звезд 
первой величины боль-
шая конкуренция, - грустит 
Юрий. - Наш отец - а он был 
большой человек в совет-
ское время: секретарь ЦК 
ВЛКСМ, дружил с самим 
Юрием Гагариным - любил 
повторять одну фразу: «Че-
ловеку немного для счастья 
надо - всего-то чистая ру-
башка да чистая совесть». 
Но нынче другие времена: 
честным быть трудно. А вы 
говорите «бездельники»...

НАША СПРАВКА
Фильм «Приключения 

Электроника», сделавший 
братьев Торсуевых звез-
дами, вышел на экраны в 
1979-м. Близнецам было 
по 13 лет. Они не стали про-
фессиональными актерами, 
учились в полиграфическом 
институте. В 90-е пытались 
заниматься бизнесом: про-
давали обувь, продукты пи-
тания, парфюм, алкоголь. 
Но не сложилось.

Марта Черемнова

- Он происходит каждую 
осень, - комментирует пси-
холог и эксперт многих те-
лешоу Ольга Твардовская. 
- Переход от лета к зиме, 
меньше солнца, настроения 
упаднические - все это ста-
новится дополни-
тельным фактором 
в тех случаях, когда 
чашка давно трес-
нула и семью не 
спасти.

- У Нади Ми-
халковой и Анфи-
сы Чеховой были 
мужья-грузины. 
Разница в мента-
литетах могла 
сказаться?

- Как-то ко мне 
как к психологу 
обратился уроже-
нец Дагестана. Он 
хотел жениться 
на русской жен-
щине и надеял-
ся с помощью 
специалиста по-
нять, смогут ли 
ужиться вместе. 
В процессе кон-
сультации стало 
понятно: нет, не 
смогут. И он же-
нился на женщине своей 
национальности, хотя очень 
любил русскую. Насколько 
мне известно, Анфиса Чехо-
ва хочет жить и работать в 
Москве. А у ее супруга биз-
нес в Грузии. Жить на две 

страны в их случае нере-
ально, единственный вы-
ход - развод.

- Гурам Баблишвили 
переживал, что Анфи-
са более востребована в 
профессии, чем он...

- В шести случаях из де-
сяти мужья уходят, потому 
что им тяжело пережить 
успех жены.

- А вот супруга Аршави-
на Алиса Казьмина расска-
зывала, как год назад про-
стила ему измену.

- Раз рассказывала - зна-
чит, не простила. Иначе бы 
забыла и никогда не вспо-
минала об этом. Если вспо-
минает - это не прощение, 
а затаенная обида, которая 

часто в конечном счете ста-
новится причиной развода.

- Предыдущая жена Ар-
шавина Юлия Барановская 
уже отреагировала на но-
вость о его разводе, сказав 
примерно следующее: мол, 
этого и следовало ожи-
дать, как муж и отец Ар-
шавин безответственен.

- Есть профессии, в кото-
рых и в 30, и в 40 лет люди 
остаются детьми. Футбо-
лист - это двигатель, энер-
джайзер, вечный ребенок. 
Надоело тут - он с солнеч-
ной улыбкой побежал туда, 
где, как ему кажется, будет 
веселее.

- Никита Михалков 
долго противился выбо-
ру дочери, не нравился ему 

зять. Наде надо было папу 
слушать?

- Я знаю множество лю-
дей, которые не слушали 
родителей - женились и 
счастливы. А знаю тех, кто 
послушался и остался оди-
нок при маме. Каждый слу-
чай индивидуален.

Осталось добавить, что от-
ношения Анфисы Чеховой и 
Гурама Баблишвили длились 
восемь лет. Пара воспиты-
вала сына Соломона, сей-
час ему пять. Чуть меньше 
семейный стаж у Надежды 
Михалковой и Резо Гигине-
ишвили - семь лет, растут сын 
и дочь. Дочке Казьминой и 
Аршавина нет и года. А ведь 
Казьмину, по ее же словам, 
мама тоже предупреждала: 
мол, футболист уже ушел от 
одной жены и троих детей - и 
с тобой ненадолго. Не послу-
шалась...

Виктория Катаева

Электроник и Сыроежкин: 
«Мы не бездельники!»

О

По сложившейся 
традиции «Мир ново-
стей» вновь примет 
участие в масштабных 
городских праздни-
ках. 4 ноября, в День 
народного единства, 
наши читатели мо-
гут принять участие в 
праздничном розы-
грыше годовой подпи-
ски на газету.

В 11.00 на сцене на-
против выхода из стан-
ции метро «Площадь 
Революции» состоится 
презентация первого но-
мера специального вы-
пуска «Мир пенсионера».

Это информацион-
ное издание, в котором 

собраны самые необхо-
димые сведения о за-
конодательных актах, 
льготах, возможностях 
и правилах жизни для 
людей старшего поко-
ления. Пенсионный воз-
раст, который во всем 
мире считают началом 
счастливой и свободной 
жизни, в России тради-
ционно принято считать 
выходом из социально 
активного общества. На 
самом деле для граждан, 
вступивших в так называ-
емый третий возраст, на 

государственном уровне 
создаются новые воз-
можности, о которых бу-
дет информировать га-
зета «Мир пенсионера».

В этот же день, 4 
ноября, друзей газе-
ты ожидает концерт. А 
также пройдет розы-
грыш подписки на га-
зету «Мир новостей», 
вместе с которой «Мир 
пенсионера» будет до-
ставляться бесплатно. 
Не упустите свой шанс!

Подписку можно 
оформить на адрес лю-

бого родственника - это 
будет лучший подарок 
к Новому году, который 
доставит радость на це-
лый год!

- Ребята, запомните, вы 
никому не нужны! - неожи-
данно заявил Певцов. - Как 
человек, который только 
что выпустил курс моло-
дых актеров, я это точно 
знаю. Если даже кто-то из 
вас попал в театр - это ни-
чего не значит! Надо будет 

драться за себя ногами, ру-
ками, когтями и ногтями.

Позже, как бы оправды-
ваясь за свою речь, которая 
одних поразила излишней 
эмоциональностью, а дру-
гих ввергла в уныние, Дми-
трий заметил:

- Настроение у меня с каж-
дым днем все лучше и лучше, 
наверное, закончится психи-

атрической клиникой. По-
тому что главная проблема 
современного театра в том, 
что цензуры на него нет. Туда 
вылезают очень талантли-
вые люди, которые несут со 
сцены грязь, ненависть, зло и 
негатив. Проблема в том, что 
все можно и никто ни за что 
не отвечает!

Андрей Князев

Певцов напугал молодежь

Ребята зап

Актер «Ленкома» весьма нетривиально выступил на вручении театральной премии. Получив приз за лучшую роль второго плана в спектакле «День опричника», он обратился к студентам и выпускникам театральных институтов.

«Мир пенсионера» - 
начало новой жизни
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Кто виноват в звездных 
разводах?
Почти одновременно распались три звездные пары. Анфиса 
Чехова рассталась с мужем актером Гурамом Баблишвили, 
Надежда Михалкова объявила о разводе с режиссером 
Резо Гигинеишвили. И еще футболист Аршавин вновь стал 
свободен как ветер. Что за бум такой?
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Надя Михалкова: «Надо было 

слушать папу»
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Довольно занят-
ные исследования 
провели британские 
ученые из Ливер-
пульского универ-
ситета. Согласно 
их утверждениям, 
небольшие порции 
спиртного действи-
тельно развязывают 
язык и позволяют 
человеку активнее и 
правильнее общаться 
на иностранных язы-
ках. Это подтвердил 
проведенный ими 
эксперимент, в кото-
ром приняли участие 
около пятидесяти 
немцев, недавно вы-
учивших голланд-
ский язык, а потому 
не очень уверенно им 
владевших.

Ученые предложи-
ли этим людям пого-
ворить на свободную 
тему с настоящими 
голландцами, угостив 

каждого из испыту-
емых бокалом сока, 
причем в ряде случа-
ев роль сока испол-
няла подкрашенная и 
разбавленная водка.
Уровень знания язы-

ка участников беседы 
оценивала группа на-
блюдателей-добро-
вольцев, даже не по-
дозревавших, в чем 
заключается цель 
эксперимента.

Результаты, оце-
нивавшиеся по 100-
балльной шкале, 
оказались очень лю-
бопытными. Люди, 
находившиеся под 
влиянием порции 
водки, получали 
баллов больше, чем 
трезвые участники 
эксперимента. Как 
ни странно, они бо-
лее правильно произ-
носили слова и пока-
зали очень хорошую 
скорость речи.

Но ученые сразу 
оговорились: каче-
ство речи не улуч-
шается в прямой 
пропорции от ко-
личества выпитого 
алкоголя. Слишком 
большие порции при-
водят к абсолютно 
противоположному 
эффекту.

В России 
появится 

человек-геккон

Не все знают, ка-
кими сверхспособно-
стями обладает такое 
странное существо, как 
геккон. А между тем 
эти удивительные яще-
рицы без видимых уси-
лий могут удержаться 
практически на любой 
поверхности: они за-
просто карабкаются по 
крутым склонам, взби-
раются по гладкой сте-
не со скоростью один 
метр в секунду и даже 
бегают по стеклянно-
му потолку.

Ранее в научном 
мире считалось, что 
подобные альпинист-
ские навыки геккону 
придает специальный 
клей, вырабатывае-
мый организмом. Но, 
как выяснилось, клей 
тут ни при чем. Иссле-
дования показали, что 
на каждой лапке этого 
существа присутствует 
еще 10 в 8-й степени 
нанолапок, похожих 
на тончайшие воло-
ски, сцепляющихся с 
опорной поверхностью 
посредством сил меж-
молекулярного взаи-
модействия.

Присмотревшись к 
тропической ящери-
це, российские ученые 
из Института физики 
полупроводников име-
ни Ржанова СО РАН 
создали материал, ко-
торый копирует струк-
туру лапок геккона. По 
мнению его создате-
лей, перчатки и обувь 
из такого материала 
позволят человеку не 
только взбираться по 
любым вертикаль-
ным поверхностям, но 
и поднимать на себе 
многокилограммовые 
грузы.

Структура лапки 
геккона была воссоз-
дана с помощью спе-
циального полимера 
и особой технологии, 
благодаря которой 
на опытных образцах 
удалось разместить 
несметное множество 
нановолосков, их раз-
меры измеряются в ми-
кронах. Если пластину 
из такого полимера 
приложить к плоской 
поверхности, она с 

огромной силой при-
липнет к стене даже 
без клея «Момент». 
Опыты показали: об-
разец площадью 200 
квадратных сантиме-
тров сможет удержи-
вать груз весом до 300 
килограммов!

По мнению иссле-
дователей из инсти-
тута имени Ржанова, 
новая технология мо-
жет позволить чело-
веку взобраться на лю-
бое высотное здание. 
Разработка имеет от-
личные перспективы 
применения в самых 
разных отраслях: в 
строительстве, в меди-
цине, в космической 
отрасли и просто в 
быту. Ведь не нужно 
быть мастером на все 
руки, чтобы просто 
прилепить к стене сво-
ей квартиры картину, 
часы или плоский те-
левизор.

Подготовил Валерий Мальчев

В скором времени перемещаться 
по отвесным стенам сможет практически 

любой желающий. С помощью российских 
ученых.

Довольно занят-

По информации 
отдела НАСА по 
слежению за искус-
ственными космиче-
скими объектами, по 
состоянию на начало 
2017 года на земной 
орбите находилось 

17 870 искусственных 
объектов, среди ко-
торых только 4300 
действующих или 
прекративших свою 
работу космических 
аппаратов, а все 
остальное является 

космическим мусо-
ром: ступени ракет-
носителей и прочие 
обломки. Львиная 
доля этого железа 
заброшена в космос 
тремя основными 
игроками космиче-
ского рынка - США, 
Россией и Китаем.

Начала склады-
ваться ситуация, на-
зываемая «синдромом 
Кесслера», когда нор-
мальный космонавт 
не может оказаться в 
ближнем космосе, не 
рискуя наткнуться на 
какую-нибудь шаль-
ную металлическую 
болванку.

Российские инже-
неры из подмосков-
ного НПО имени 
Лавочкина и Москов-
ского авиационного 
института решили, 
что убирать за собой 
нужно даже в космо-
се, и предложили ос-
нащать запускаемые 

малые спутники спе-
циальными космиче-
скими «тормозами».

Эта несложная и 
недорогая система 
аэродинамического 
торможения отра-
ботавших свой срок 
спутников представ-
ляет собой либо на-
дувной баллон, либо 
разворачивающийся 
с помощью пружи-
ны конус-парус из 
металлизированной 
пленки. Разворачи-
вание спутниковых 
«тормозов» происхо-
дит либо по проше-
ствии определенно-
го времени, либо по 
команде с Земли. Та-
кое пассивное сред-
ство торможения 
позволит сократить 
время спуска не-
большого спутника с 
орбиты до 10 суток, 
а при естественном 
сходе с орбиты на это 
уходило до двух лет.

На орбите не сорить!
То, что наша планета превращается в свалку твердых бытовых и разных других отходов, ни для кого не секрет. Настораживает другое: нечто подобное стало происходить и на земной 

орбите.

Что у пьяного на языке?
То, что алкоголь вреден для организма, 
неопровержимый факт. Однако в плане изучения 
иностранных языков он иногда бывает полезен. 
Но только в малых дозах.

Подготовил Валерий Мальчев

На помощь по-
спешили шведские 
ученые, которые 
придумали альтер-
нативный источник 
белка. Он-то, по их 
мнению, и решит 
глобальную пище-
вую проблему. Прав-
да, не каждому гур-
ману будет по вкусу 
этот альтернатив-
ный шведский стол.

Как считают 
биотехнологи из 
Лундского универ-
ситета в Швеции, 
источником нового 

белка могут стать 
отходы с птицефа-
брик, поскольку со-
держащиеся в них 
пух и перья вполне 
можно перерабаты-
вать в пищевые про-
дукты. Недостатка 
в них не будет, ведь 
ежегодно на пти-
цефабриках утили-
зируются тысячи и 
тысячи тонн перьев 
домашней птицы.

Однажды на од-
ной из таких пти-
цефабрик шведам 
удалось обнаружить 

штамм бактерий, 
способных перера-
батывать содержа-
щийся в перьях бе-
лок в усваиваемые 
организмом амино-
кислоты, которые, в 
свою очередь, мож-
но использовать при 
приготовлении кор-
ма для животных 
и даже добавлять в 
пищу для людей.

Процесс превра-
щения перьев в еду 
довольно прост. Их 
необходимо поме-
стить в контейнер с 

солевым раствором 
и бактериями. При 
поддержании опре-
деленной темпера-
туры и кислотности 
микроорганизмы 
начнут размножать-
ся и через некоторое 
время переработают 
содержимое контей-
нера в питательный 
белковый раствор.

Из килограмма 
перьев, по утверж-
дению исследова-
телей, можно полу-
чить до 900 грамм 
белка.

К счастью, пока 
ученые намерены 
производить из пе-
рьев только корм 
для животных, но 
кто знает, что пред-
ложит нам швед-
ский стол в недале-
ком будущем.

Шведский стол: из пуха и пера
Шведские ученые придумали, как переработать перья в пищевой 

продукт.Человечество вступает в эпоху острой нехватки белковой 
пищи, и это на фоне быстрорастущей численности населения Земли. 

Как прокормить такую голодную семью планетарного масштаба?
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Учителя Вайнштейна
Знаменитая киноактриса 

Джоан Коллинз в 21 год полу-
чила роль в Голливуде и на од-
ной из вечеринок познакоми-
лась с легендарной Мэрилин 
Монро, которая предупре-
дила ее о сексуальных домо-
гательствах на киностудиях. 
Мэрилин печально заметила: 
«Власть боссов студий без-
гранична, голубушка. Если 
они не получат, что хотят, то 
выкинут тебя. Так произошло 
со многими девушками. Осо-
бенно остерегайся Занука, он 
разорвет твой контракт, если 
ты не удовлетворишь его».

Предупреждение было 
своевременным: вскоре 
Джоан уже сидела перед ви-
це-президентом компании 
«ХХ век Фокс» Дэррилом 
Зануком, который, выдохнув 
на молоденькую актрису об-
лако сигарного дыма, про-
шипел: «У тебя, детка, уже 
кто-то был до нашей встре-
чи? Я самый влиятельный и 
лучший, меня хватит на всю 
ночь». Джоан была потрясе-
на, но ей удалось устранить-
ся от объятий сладострастца 
и сбежать из кабинета, где на 
столе в качестве держателя 
для бумаг возвышался золо-
той слепок пениса Занука.

В воспоминаниях, опу-
бликованных в «Дейли 
мейл», Коллинз пишет, что 
и в ее времена, как и сейчас 
в истории с Вайнштейном, 
молодые актрисы станови-
лись объектами сексуаль-
ного насилия, они молчали, 
опасаясь за свои карьеры.

Коллинз вспоминает, как 
в начале 50-х годов она пря-
талась от известного про-
дюсера в гардеробе, пока 
босс не покинул студию. 
Этот тип после очередной 
неудачной попытки завла-
деть ею пригрозил Джоан 
увольнением, однако ее 
защитил режиссер, и она 
смогла сыграть свою роль.

Актриса рассказывает о 
Гарри Коне, продюсере из 
«Коламбия пикчерз», что он 
был абсолютно аморальным 
типом и без сожаления вы-
кидывал на улицу отказав-
ших ему старлеток. Когда 
Ким Новак, ведущая актриса 
Кона, начала встречаться с 
актером Сэмми Дэвисом, хва-
тило лишь одной его угрозы, 
чтобы поклонник оставил ее.

Президент студии «Уор-
нер бразерс» Джек Уорнер 
считал себя самым при-
влекательным ухажером, 
закатывал грандиозные 
вечеринки, на одной из ко-
торых он подкатил с не-
скромным предложением к 
Джоан. Джек хвастался, что 
перед ним пали все ведущие 
актрисы Голливуда, и был 
крайне удивлен, когда полу-
чил от Коллинз отказ.

Клеопатра в обмен 
на секс

Когда в начале 60-х Джо-
ан предложили роль Кле-
опатры, одновременно ее 
начал настойчиво домо-

гаться глава студии «ХХ 
век Фокс» Бадди Адлер. Он 
прямо заявил, что Джоан 
получит эту роль при усло-
вии, что будет любезной с 
ним. Ей пришлось исполь-
зовать различные уловки, 
чтобы избежать навяз-
чивых ухаживаний. Но 
однажды Адлер сообщил 
ей, что для работы над 
ролью снимет для нее 
апартаменты с правом 
посещать ее несколько 
раз в неделю.

Она сделала вид, что 
не понимает, о чем идет 
речь, и предложила Ад-
леру обсудить это де-
ловое предложение с 
ее менеджером. «Да ты, 
голубушка, юмористка», 
- злобно ответил продю-
сер и отдал роль Клеопа-
тры Элизабет Тейлор.

Пережитое в мире 
кино настолько травми-
ровало Коллинз, что она 
сейчас отговаривает свою 
внучку от карьеры в этой 
сфере.

Водитель для Харви
Адвокаты Вайнштейна 

пытаются доказать, что для 
обвинения его в сексуальном 
насилии не хватает доказа-
тельств, а есть только голос-
ловные утверждения актрис. 
Но признательные показания 
дает не только слабая полови-
на человечества.

Водитель Микаэль Че-
муль, работавший на Вайн-
штейна во время его визитов 
на Лазурный Берег, расска-
зал, как возил Харви в клуб 

в Сен-Тропе, где 
продюсер должен был 
встретиться с двумя прости-
тутками. Но по неизвестной 
причине они не появились 
в клубе, Вайнштейн при-
шел в неописуемую ярость 

и жестоко избил водителя. 
Микаэль попытался заявить 
на Вайнштейна в полицию, 
но местный прокурор отка-

зался заводить дело на 
знаменитого американ-
ца, хотя потерпевший и 
предоставил резуль-
таты медицинского 
освидетельствования. 
Скорее всего, про-
курор испугался, что 
разбирательство за-
тронет сеть публич-
ных домов, процвета-

ющих в курортных городах 
с ведома полиции.

Во французском городе 
Канны, куда Харви ежегод-
но приезжал на кинофести-
валь, местная обслуга про-
звала его свиньей за хамское 
отношение к людям. Здесь 
все знают о его привычке за-
манивать в свой номер моло-
деньких девушек с обещани-
ем сделать их знаменитыми.

Чемуль признался, что 
ему часто поручали достав-
лять актрис в апартаменты 

магната. Сегодня ему стыд-
но за то, что отвозил не-
винных наивных девушек 
прямо в логово зверя и не 
решался сказать им, что 
их там ждет. Он видел, как 
через время они в слезах 
выбегали из отеля Вайн-
штейна. Даже девушки по 
вызову страдали от заско-
ков этого странного кли-
ента.

Иски против 
«Вайнштейн 
компани»

У себя дома в Лос-
Анджелесе Харви окон-

чательно терял контроль. 
Мими Халейи стала еще 
одной женщиной, подавшей 
иск против Харви. Она опи-
сывает сцену изнасилова-
ния, когда Вайнштейн пова-
лил ее на постель в комнате 
своих детей. У нее не было 
сил дать отпор обрушив-
шейся на нее жирной массе 
65-летнего мужчины.

О том же самом расска-
зывает Доминик Хюэтт, 
подавшая иск в суд Лос-
Анджелеса на «Вайнштейн 

компани». Она оценивает 
нанесенный ей ущерб в 5 
миллионов долларов. Вайн-
штейн обещал, что сделает 
ее звездой Голливуда, при-
гласил ее якобы на деловую 
встречу, на которую почему-
то заявился в банном халате. 
Адвокат истицы объяснил, 
что они подали иск на ки-
нокомпанию из-за того, что 
в ней все знали, что Вайн-

штейн силой заставляет 
молодых актрис вступать с 
ним в половой контакт, и не 
пытались его остановить. 
Компания должна ответить 
за то, что не пресекала по-
хотливого монстра.

Против Харви возбуждено 
еще одно серьезное дело: в по-
лицию поступило заявление 
от итальянской актрисы, ут-
верждающей, что Вайнштейн 
заявился без приглашения 
в ее номер в отеле во время 
фестиваля итальянской куль-
туры в Лос-Анджелесе. Она 
очень сожалеет, что тогда, в 
2013 году, открыла ему дверь, 
после чего продюсер изна-
силовал ее. Она умоляла его 
оставить ее в покое, показы-
вала фотографии своих тро-
их детей и тяжелобольной 
матери, плакала и просила 
его уйти. Но ее слезы не тро-
гали Вайнштейна. Ей до сих 
пор стыдно, что не вызвала 
полицию сразу.

Еще одной женщиной, 
обвинившей Харви в изна-
силовании, стала известная 
актриса Натасия Мальте. Он 
вломился в ее номер в лон-
донском отеле после цере-
монии вручения кинопремий. 
Она предполагает, что он 
был под воздействием нар-
котиков, когда в полночь на-
чал колотить в дверь номера 
и выкрикивать ее имя.

Cкорее всего, Вайнштейн 
будет продолжать изобра-
жать умопомрачение на сек-
суальной почве, хотя, как 
пишет обозреватель «Нью-
Йорк таймс», пристрастие 
к сексу никогда официаль-
но не признавалось амери-
канским психиатрическим 
сообществом как болезнь. 
Профессор психиатрии Пол 
Аппельбаум считает, что это 
не патология, а просто неже-
лание отказываться от пагуб-
ного поведения. Врач Джеймс 
Хэмблин считает, что Харви 
получал удовольствие от из-
девательств над людьми. Что-
бы излечить такого типа, как 
Харви Вайнштейн, утвержда-
ет доктор, нужно лишить его 
возможности диктовать лю-
дям свою волю.

Николай Иванов

ГОЛЛИВУД: К СЛАВЕ - 
ЧЕРЕЗ ПОСТЕЛЬ!
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В одном из недавних номеров «МН» 
писал, что оскароносного американско-
го кинопродюсера Харви Вайнштейна 
обвинили в сексуальных домогательствах 
десятков молоденьких актрис. Скандал 
повлек за собой новые признания. Оказа-
лось, что Вайнштейн был продолжателем 
голливудских традиций - путь к славе для 
начинающих звезд лежал через постели 
других известных кинодеятелей.

КСТАТИ
Вслед за скандалом разрушился 
миф и о том, что Харви был гением 
кинобизнеса. Сегодня выясня-
ется, что еще 15 месяцев назад 
счета «Вайнштейн компани» опу-
стели, она находилась на грани 
краха. Сегодня она фактически яв-
ляется банкротом, никто не хочет 
вкладывать в нее деньги до тех 
пор, пока 20 процентов компании 
принадлежат Харви. Трудно найти 
желающих даже за бесценок при-
обрести такие активы.

...Бадди Адлера,     Джека Уорнера,     Гарри Кона

Джоан Коллинз 
настрадалась 
от голливудских 
продюсеров...
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Все эти новации, про-
исходящие в мире, по-
пробовал для нас оце-
нить и суммировать 
доктор медицинских 
наук, профессор, руко-
водитель Национально-
го исследовательского 
центра «Здоровое пита-
ние» Олег Медведев.

Для повышения про-
должительности жиз-
ни огромное значение 
имеют правильные 
привычки питания. 
Чрезвычайно важно 
формирование полез-
ных навыков здорового 
питания, касающихся 
выбора продуктов и их 
готовки. Собственно, 
это уже было доказа-
но исследователями из 
США, опубликовавши-
ми свой труд в мае это-
го года. У участников 
исследования, получив-
ших навыки здорового 
питания и применяв-
ших их на своей кухне, 
вес снижался в среднем 
на 2,8 кг, а объем талии 
уменьшался на 5,5 см. 
Еще у них снижалось 
давление: систоличе-
ское (верхнее) - на 7,7 
мм рт. ст., а диастоличе-
ское (нижнее) - на 6,3 
мм рт. ст. Плюс умень-
шение общего холе-
стерина на 7,5 мг на 
декалитр. Важно, что 
изменения в окруж-
ности талии и диасто-
лического кровяного 
давления сохранялись 
долго, в течение цело-
го года.

Подобный подход 
использовался в про-
екте «Северная Каре-
лия», проводившемся в 
Финляндии. Исследова-
тели активно обучали 
население практиче-
ским навыкам. Они ре-
комендовали заменить 
сливочное масло в при-
готовлении продуктов 
на растительные масла 
и спреды, уменьшить 
количество соли при 
готовке, переходить 
на цельнозерновые 
продукты. Проект дал 
фантастические ре-
зультаты: смертность 
снизилась в восемь раз.

Конечно, чтобы 
прийти к таким резуль-
татам, нужно реально 
изменить свой рацион 
и то, как мы едим. Это 
непросто, посколь-
ку связано с поведен-
ческой психологией, 
привычками людей 
и социальной средой. 
Для достижения ре-
зультатов необходимо 
привносить изменения 
во все сферы жизни 
единовременно. И мы 
прямо говорим о сме-
не пищевых привычек. 
Для этого рекомендуем 
использовать семь ре-
комендаций, специаль-
но разработанных уче-
ными, занимающимися 
питанием.

1. Увеличение доли жи-
ров в рационе вза-

мен легкоусвояемых угле-
водов.

Уже доказано, что 
быстроусвояемые угле-
воды намного вреднее, 
чем любые жиры. Если 
даже насыщенные 
жиры, долго считавши-
еся вредными, заменить 
на такие углеводы, риск 
смертности среди на-
селения вырастет. Это 
было продемонстриро-
вано в огромном иссле-
довании Американской 
ассоциации кардиоло-
гов. Специалисты ут-
верждают: для дости-
жения наилучшего 
результата требуется 
не просто замена одно-
го элемента в питании 
на другой, необходима 
корректировка всего 
рациона.

Результаты знаме-
нитого 13-летнего ис-
следования PURE (так 
его обозначают во всем 
мире), которые были 
доложены на съезде 
международного обще-
ства кардиологов, по-
казали, что при замене 
сахара на любые жиры 
смертность уменьша-
ется. В связи с этим 
меняется классическое 
представление о влия-
нии насыщенных жи-
ров на здоровье чело-
века. Если раньше они 
считались абсолютным 
злом, теперь выявлено 
их некоторое положи-
тельное действие на ор-
ганизм.

Но следует отме-
тить, что наиболее по-
лезны для здоровья 
по-прежнему полине-
насыщенные жиры, 
содержащиеся в расти-

тельных маслах, орехах, 
рыбе. Эти наблюдения 
имеют практическое 
подтверждение. Реализа-
ция проекта «Северная 
Карелия» в Финляндии 
показала, что увеличе-
ние потребления расти-
тельных масел и продук-
тов на их основе, богатых 
полиненасыщенными 
жирными кислотами, 
уменьшает смертность. 
Проект достиг потря-
сающих результатов, 
изменив привычные ре-
цепты и подход к пита-
нию на уровне каждой 
домохозяйки. Ученые 
совместно с технолога-
ми смогли показать, что 
можно готовить при-
вычные блюда как на 
жидких растительных 
маслах, так и на спредах, 
которые заменяют сли-
вочное масло.

2. Следуйте правиль-
ным соотношениям в 

тарелке, а не диетам.
Вот как должны быть 

распределены продук-
ты в вашем рационе:

 1/4 - здоровые белки 
(мясо, птица, рыба, яйца, 
творог и другие молоч-
ные продукты, бобо-
вые);

 1/4 - цельнозерновые 
продукты;

 1/2 - фрукты и овощи.
В рекомендациях 

Американской ассоциа-
ции кардиологов от 2017 
года сказано, что слож-
ноусвояемые углеводы в 
рационе снижают смерт-
ность на 9%. Для росси-
ян это означает большее 
потребление овощей, 
чечевицы, цельнозерно-
вых продуктов (гречка, 
бурый рис, овсянка и 
другие крупы с мини-

мальной обработкой, 
хлеб из необработанно-
го зерна). Стоит снизить 
потребление не только 
картофельных чипсов, 
но и манки, белого риса 
и, конечно, белого хле-
ба, который лидирует в 
антирейтинге и является 
одним из главных источ-
ников быстроусвояемых 
углеводов. Потребле-
ние клетчатки ведет к 
сохранению здоровья и 
активности в пожилом 
возрасте, способствуя 
активному долголетию.

Выводы исследования 
PURE гласят: содержа-
ние углеводов в рационе 
не должно превышать 
60%. При превышении 
их доли, то есть выше 
этого значе-
ния, растет 
смертность. 
А вот увели-
чение доли 
жиров сни-
жает общую 
смертность. 
Этот рево-
люционный 
результат, 
полученный 
в этом же 
исследовании, может 
лечь в основу новых ре-
комендаций по питанию.

3. Откажитесь от про-
дуктов высокой пе-

реработки.
Бешеный ритм со-

временной жизни тре-
бует быстрого питания. 
К сожалению, мы дей-
ствительно часто не 
успеваем поесть и пред-
почитаем блюда бы-

строго приготовления: 
быстрорастворимые 
каши или батончики 
мюсли, которые часто 
рекламируют как здоро-
вый перекус. На самом 
деле они мало чем отли-
чаются от белого хлеба 
и булочек. Старайтесь 
покупать и потреблять 
первичные продукты - 
это цельные мясо, птица 
и рыба, а не сделанные 
из них колбасы, сосиски, 
изделия из фарша и про-
чие полуфабрикаты.

4. Откажитесь от транс-
жиров, снизьте по-

требление насыщенных 
животных жиров и заме-
ните их на более здоровые 
растительные масла.

Не следует пренебре-
гать всем разнообразием 
масел и жиров, которые 
есть в наличии. Каждое 
масло уникально, и по-
этому, потребляя раз-
личные жиры, вы смо-
жете получить полный 
состав жирных кислот, 
необходимых организму. 
Единственное, от чего 
следует отказаться пол-

ностью, - это 
трансжиры. 
К сожале-
нию, они до 
сих пор при-
сутствуют в 
наших про-
дуктах.

Из ма-
сел кроме 
оливкового 
«Экстра вир-
джин» мож-

но использовать красное 
пальмовое масло, кун-
жутное, рапсовое, куку-
рузное и соевое. Делайте 
заправки для салатов из 
смеси масел, это внесет 
вкусовое разнообразие 
и поможет усвоению 
витаминов из салатных 
овощей. Согласно ново-
му исследованию, мас-
ляная заправка в салате 
значительно повышает 
усвояемость жирора-

створимых витаминов 
из овощей.

5. Следите за разме-
ром порций.

Уменьшив размер 
тарелки, вы будете съе-
дать на 22% меньше. 
Поэтому купите себе 
маленькие тарелки диа-
метром не более 20 см и 
ешьте из них.

6. Совершите «десерт-
ный переворот»: за-

мените торты и выпечку на 
темный шоколад, фрукты 
и орехи.

Согласно стратегии 
Минздрава России, ни-
какие кондитерские и 
сладкие продукты не мо-
гут быть включены в со-
став здорового рациона. 
Но что делать, если слад-
кого хочется? Начните с 
простого: постарайтесь 
готовить сладкое дома. 
Замените белую муку 
на цельнозерновую и 
уменьшите количество 
рафинированного саха-
ра в рецепте. Согласно 
исследованию голланд-
ских ученых, важно уве-
личивать количество 
клетчатки начиная с 
детского возраста. Чем 
больше пищевых воло-
кон получает ребенок 
в раннем детстве, тем 
лучше у него в подрост-
ковом возрасте будут 
обмен веществ и состоя-
ние сердечно-сосудистой 
системы.

7. Больше специй. Они 
полезны и заменя-

ют соль.
Избыток соли в пище 

приводит к гипертонии - 
повышению артериаль-
ного давления. Научные 
исследования показыва-
ют, что использование 
разных специй - чеснока, 
различных смесей пря-
ностей - может умень-
шить количество потре-
бляемой соли до 50%.

Олег Днепров
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Если раньше жиры 
считались абсо-
лютным злом, те-
перь выявлено их 
некоторое положи-
тельное действие 
на организм.

ПРАВИЛ ЗДОРОВОЙ ЕДЫ7 На наших глазах в питании 
происходит революция. 
Меняются многие пред-

ставления о пользе и вреде 
жиров и углеводов, по-

иному начинают смотреть 
на ряд продуктов, очень 

много изменений в оценке 
разных методов готовки.
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Первая - минимум раз в 
год все движущиеся детали 
окон и дверей нужно сма-
зывать машинным маслом, 
например, для швейных 
машин, которое продается 
в капроновых масленках. 
Вторая - необходимость 
осенью переводить окна 
и двери на зимний режим 
эксплуатации. Как это сде-
лать?

Откройте окно и, по-
смотрев на его боковину 
рядом с ручкой открыва-
ния и закрывания, найдите 
несколько цилиндриков. 

На каждом из них выбита 
точка (обычно она с левой 
стороны) - это знак летне-
го режима эксплуатации, 
так как окна, как правило, 
устанавливают в теплое 
время года. Когда темпера-
тура за окном падает ниже 
нуля, с помощью шести-
гранника на 4 мм поверни-
те цилиндрик по ходу часо-
вой стрелки и, представив 
себе циферблат, установите 
его на 9 часов (в летнем ре-
жиме точка соответствует 
трем часам). Цилиндрики 
эксцентричны, и за счет 

этого происходит более 
сильное прижимание рамы 
к уплотнителю.

Весной снова переведите 
все цилиндрики в положе-
ние «три часа».

Смазывать маслом надо 
все двигающиеся детали 
в механизме, в котором 
установлены цилиндрики. 
Чтобы понять, требуется 
ли дополнительная смазка, 
слегка подвигайте ручку 
вверх-вниз. При хорошей 
смазке открытие и закры-
тие конструкций происхо-
дит легко, без усилий.

Готовим к зиме 
пластиковые окна

Первая - минимум раз в На каждом из них выб б

Сегодня у многих в квартирах установлены 
пластиковые окна и балконные двери. 
Однако, установив их, монтажники часто 
«забывают» сказать о двух важных вещах, 
касающихся эксплуатации пластика.

  совет
ов 

на каж
дый день

Сумка и камера хранения. 
Если сотрудники мага-
зина просят оставить 

сумку в камере хранения, 
помните: вы не обязаны де-
лать этого. Дело в том, что 
в момент, когда вы сдаете 
сумку, вы заключаете с ма-
газином договор о безвоз-
мездном предоставлении 
услуг по хранению своих 
вещей. Подобный договор 
может заключаться только 
по свободному согласию 
сторон, о чем говорится в 
ст. 421 Гражданского ко-
декса РФ. Так что если вас 
заставляют положить сум-
ку в ящик с ключом - это 
нарушение принципа сво-
боды.

Разбитый товар. Вы за-
дели один из стелла-
жей, и на пол упала и 

разбилась банка с товаром. 
Согласно ст. 459 ГК РФ 
«Переход риска случай-
ной гибели товара», пока 
вы не приобрели товар, за 
все его повреждения от-

ветственность несет мага-
зин. Если, конечно, речь 
не идет о преднамеренной 
порче товара, хотя даже в 
этом случае злой умысел 
действий покупателя надо 
еще доказать в суде. Зача-
стую покупатель роняет 
товар по вине сотрудников 
торговой точки, которые 
неудобно расставляют его 
на полках, из-за мокрого и 
скользкого пола, на кото-
ром легко поскользнуться 
(тут уже самой админи-
страции магазина придет-
ся отвечать перед вами), 
или из-за слишком узких 
проходов между стелла-
жами.

Отсутствие сдачи. Кас-
сир не имеет права, 
ссылаясь на отсут-

ствие сдачи с крупной ку-
пюры, отказать в продаже 
товара. В типовых прави-
лах эксплуатации кон-
трольно-кассовых машин 
четко прописано, что ру-
ководство магазинов обя-

зано обеспечить кассиров 
разменными купюрами в 
необходимом количестве. 
И согласно ст. 426 Граж-
данского кодекса РФ, если 
вам отказывают в продаже 
по этой причине, можете 
требовать жалобную кни-
гу, обращаться в Роспо-
требнадзор или в суд.

Досмотр на выходе. 
Предположим, вы 
проходили через 

рамку металлоискателя, 
и она подала сигнал. Вас 
просят показать сумку. 
Согласно ст. 27.7 Кодек-
са об административных 
правонарушениях, досма-
тривать личные вещи, а 
также производить обыск 
любого типа имеет право 
только полиция, а не со-
трудники ЧОП, которые 
обычно и стоят в дверях 
магазинов.

Возврат товара. Если 
вы обнаружили, что 
один из купленных 

продуктов оказался про-
сроченным, вы имеете 
право отнести товар об-
ратно, согласно ст. 18 зако-
на «О защите прав потре-
бителей». Даже если у вас 
нет чека, это не основание 
для отказа (ст. 25 закона).

Если у вас есть прове-ренные советы, позволя-ющие с минимальными затратами решать раз-личные жизненные и бы-товые задачи, пишите на электронную почту life@mirnov.ru или по адресу: 129090, г. Москва, Спас-ский тупик, д. 6, стр. 1.

Изначально фудшеринг был 
не чем иным, как спасением 

от утилизации пригодной 
к употреблению еды из 

кафе и магазинов, которую 
раздавали желающим 

бесплатно. В России за 
красивым названием 

«фудшеринг» скрывается 
обмен едой или передача 

друг другу неиспользуемых 
продуктов.

Многие за счет других не 
только экономят на еде, но и 
вовсе питаются бесплатно.

Причин, по которым люди го-
товы расстаться с продуктами 
просто так, несколько:

не понравились по вкусу;
вот-вот закончится срок 
годности;
срок закончился 
несколько дней назад, 
но это не сказывается 
на их качестве;
остались после праздника;
человек сел на диету, 
а дома осталось много 
сладостей;
куплено слишком много, 
и все не съесть;

бабушка прислала 
20 банок варенья...
Само движение в России от-

носительно молодое, официаль-
ный проект у нас появился в 2015 
году. На сегодняшний день самые 
большие группы фудшеринга в 
«ВКонтакте» и «Фейсбуке». Каж-
дый из участников считает, что 
нужно относиться к еде уважи-
тельно, а потому ее нужно спасать 
и отдавать всем желающим через 
объявления в группе. Действовать 
нужно быстро: особо заядлые по-
стояльцы группы мониторят об-
новления каждые 30 минут.

Чтобы попасть в группы, на-
берите в поиске соцсети слово 
«фудшеринг» и ешьте за чужой 
счет.

Отрадно, что у обычных росси-
ян не пропало желание поддер-
жать ближнего, поделиться с ним 
едой, и это - на фоне правитель-
ственного решения безжалостно 
раздавить бульдозерами евро-
пейские санкционированные про-
дукты, которыми можно было на-
кормить миллионы голодающих.
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Страница маленьких хитростей и полезных советов, 

помогающих решать бытовые проблемы, 

экономить время и деньги. 

Как поесть 
за чужой 

счет

Горячая пятерка 
прав грамотного 
покупателя

Подготовила Елена Хакимова

 Если блюду 
нужно при-
дать легкие чесночные 
нотки, но вы побаиваетесь 
переборщить с запахом, 
натрите посуду зубчиком 
чеснока, прежде чем поло-
жить туда еду.

 Если вы пересолили суп, 
поместите в марлю крупу 
и окуните ее в кастрюлю. 
Крупа при варке вберет в 
себя лишнюю соль.

 Чтобы приготовить рис 
белоснежного цвета, до-
бавьте в воду во время вар-
ки пару капель уксуса.

 Говядина получится мяг-
кой и нежной, если зама-
риновать ее в майонезе на 
полчаса перед готовкой.

 Чтобы из сметаны по-
лучился идеальный крем, 
добавьте сырой белок при 
взбивании.

 Попробуйте использо-
вать измельченные орехи 
вместо сухарей для пани-
ровки, получится вкуснее.

 Идея добавить немного 
ванили в овощной салат 
кажется странной, но это 
действительно вкусно.

 Если добавить в смета-
ну немного молока, она не 
свернется в подливе.

 Два кусочка сахара, пред-
варительно растворенные 
в небольшом количестве 
уксуса, могут заменить в 
соусе белое вино.

 Свекла варится 3-3,5 
часа. Но можно варить ее 
всего час, затем снять с 
огня и поставить на 10 ми-
нут под струю холодной 
воды. Свекла будет готова.

Полезные советы кулинарам
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Началось все с того, что 
боец ММА Александр Еме-
льяненко по случаю своего 
освобождения и победы в 
первом бою дал большое ин-
тервью «Советскому спорту», 
в котором жестко наехал на 
брата и высказал много пре-
тензий Федору. Старший 
Емельяненко возмутился 
и выступил с открытым 
письмом, чтобы отве-
тить обидчику. Алек-
сандр решил проком-
ментировать этот 
текст. Вот какие 
прекрасные цитаты 
летали в этом диа-
логе...

А л е к с а н д р : 
«Почему ни у 
кого не возника-
ет вопросов, из-за чего наши 
российские спортсмены едут 
выступать в Европу и Амери-
ку? В США, например, наши 
бойцы выступают по рабочей 
визе, соответственно с боев 
они платят налоги в американ-
скую казну. А у американцев 
чувство русофобии на уровне 
ДНК. Но тем не менее никто 
не задает вопросов об этом».

Федор: «Меня удивили рез-
кие высказывания про аме-
риканцев. В Америке всегда 
очень хорошо принимали 
меня и мою команду. Когда 
ты единственный раз ездил в 
США, к тебе тоже было хо-
рошее отношение. Но атле-
тическая комиссия запретила 
биться по известной тебе при-
чине. Что касается заработка. 
Я действительно зарабаты-
ваю в Америке, но налоги с 
моего гонорара оплачивают-
ся здесь, в России».

В середине нулевых бра-
тья Емельяненко дрались с 
еще одним звездным бойцом 
- хорватом Мирко Крокопом. 
Александр ему проиграл но-
каутом, Федор победил едино-
гласным решением судей.

Александр: «Кто-то гово-
рит, что самый тяжелый бой 
был у меня с Крокопом. Я 
вообще с ним не должен был 
драться. Это было начало 
моей карьеры, не было опыта, 
ничего вообще. Организато-
ры «Прайда» хотели Мирко 
вывести под Федю. Начали 
запугивать, что если он с ним 

не подерется, то заберут пояс. 
Ну, собственно, я предложил 
Феде: «Давай я с ним подерусь, 
ты за это время сможешь под-
готовиться». Я прекрасно по-
нимал, что иду на забой, мне 
нечего ловить против Кро-
копа, я не готов был драться 
с ним ни технически, ни фи-
зически. Но нужно было вы-

играть время и помочь Феде. 
Так я и сделал. Федя же не 
поблагодарил меня за то, что 
я тогда его реально выручил. 
По барабану, что родной брат 
отгреб от профессионала, ни-
чего страшного».

Федор: «Никто не вынуж-
дал тебя выходить на бой с 
Крокопом. В то время я уча-
ствовал в Гран-при, и вопрос 
о бое с Мирко для защиты 
моего пояса даже не подни-
мался. Но ты ухватился за эту 
возможность, несмотря на то 
что все были категорически 
против по причине твоего 
отношения к тренировкам и 
твоей неопытности и всяче-
ски отговаривали тебя от это-
го. Но и подготовке не было 
уделено достаточно внима-
ния. Регулярно нарушался 
спортивный режим - вместо 
того чтобы сбросить вес и ис-
пользовать быстрые руки, ты 
набрал лишние килограммы. 
Никто тебя под молотки не 
бросал. Во время подготовки 
я неоднократно искал тебя по 
барам и находил за распитием 
спиртных напитков. Коман-
да просила тебя придержать 
вес, но вместо этого ты напил 

пивной живот, и результат 
этого все видели. В итоге ты 
упал от Мирко. И это получи-
ло особую окраску. В каждом 
интервью мне начали напо-
минать, что Крокоп нокаути-
ровал моего брата».

Александр: «Я всегда и во 
всем старался вступиться за 
Федора, шел на конфликты 
из-за него. Но, видимо, ему ста-
ло это неинтересно. Сейчас он 
окружил себя «друзьями», ко-
торые бегают за ним, никогда 
никто не скажет ему правду в 
глаза из-за боязни потерять 
выгодные связи. Одни подха-
лимы вокруг него».

Федор: «Подхалим - это ты, 
иуда. Мне жаль, что страда-
ют люди, которые оказались 
рядом и поддержали тебя в 
сложную минуту. Я сам лично 
принес за тебя извинения не 
одному десятку людей. В мой 
адрес можешь говорить, что 
хочешь, я это стерплю, но не 
смей оскорблять моих близ-
ких. Ты мизинца их не стоишь. 
Поэтому ты не в моем окру-
жении. Ты говоришь в одном 
из интервью, что можешь мне 
помочь. Но не понимаю, как 
ты, недавно освободившийся 
и постоянно «нарушающий 
режим», можешь помочь. Раз-
ве что только одним - не по-
зорить фамилию моих роди-
телей и мою!»

Александр так закруглил 
эти дебаты: «Абсолютно не 
удивлен реакцией Федора. 
Меня она даже порадовала. 
В этом своем письме он на-
конец показал всю свою сущ-
ность, все свое нутро. И все 
увидели, что дерьма в этом 
человеке больше, чем он ве-
сит».

Есть версия, что вот так 
братья Емельяненко решили 
разогреть бой между собой, 
чтобы снять большую кассу. 
Правда ли это - узнаем очень 
скоро.

КАК ВДРЫЗГ 
РАЗРУГАЛИСЬ 
БРАТЬЯ 
ЕМЕЛЬЯНЕНКО

«России повезло с та-
ким гонщиком, как Квят. 
Он очень быстрый, мо-
лодой, энергичный, весе-
лый парень, и всем нра-
вится в паддоке. У него 
невероятная скорость», 
- говорил великий Жан 
Алези еще недавно о 
Квяте. Да и другие гон-
щики хвалили Данилу.

«За Квятом будущее. 
Он пришел в «Ф-1» из 
GP3, причем без опыта 
работы тест-пилотом, - 
отмечал другой бывший 
гонщик Марк Зурер. - 
Его сразу бросили в воду, 
но он отлично справля-
ется со своей работой. 
Это впечатляет».

Квята нахвалива-
ли весь 2014 год. Даже 
находили сходства с 
Себастьяном Фетте-
лем - четырехкратным 
чемпионом мира и луч-
шим пилотом в истории 
«Ред Булл». Репутация 
российского гонщика 
росла как бамбук. Пар-
ня из Уфы перевели в 
«Формулу-1» - сначала 
он попал в «Торо Россо», 
потом - в «Ред Булл». 
Причем на место супер-
звездного немца Фетте-
ля, который внезапно 
ушел в «Феррари».

И вот здесь у Квята 
начались проблемы. Он 
попал не в свою «ко-

нюшню». «Ред Булл» пе-
решел на маломощные и 
ненадежные гибридные 
двигатели «Рено». Они 
отбросили команду на-
зад. Даниил смотрелся 
в квалификациях сла-
бее нового напарника 
- почти тезки Даниэля 
Риккардо. При этом 
умудрялся зарабатывать 
больше очков в гонках, 
потому что австралиец 
рисковал и часто ломал 
машину.

Экспертам было по-
нятно, что Квяту не 
хватало скорости на бы-
стром круге, а на длинной 
дистанции он пилотиро-
вал чересчур осторож-

но. В конце концов в ко-
манде в ультимативной 
форме потребовали от 
Даниила, чтобы он рез-
ко прибавил в агрессии 
и результатах. Россиянин 
попал под давление. 

Квят начал показы-
вать самый агрессивный 
пилотаж в своей жизни. 
Он входил в повороты 
на огромной скорости. 
В итоге однажды заехал 
колесом на траву. Его 
болид эффектно пере-
вернулся, колеса оторва-
лись...

Одна ошибка, дру-
гая. Риск приносил не 
результат, а только ава-
рии. В итоге россиянина 

понизили, убрав из «ко-
нюшни». В «Формуле-1» 
важна психология. И 
вот это Квята сломало 
окончательно. Снова 
выступая за «Торо Рос-
со», он начал допускать 
еще больше ошибок в 
гонках. Так, в Сингапуре 
глупейшим образом вре-
зался в стену.

Впрочем, у Дании-
ла все еще действует 
контракт с «Ред Булл» 
- почти наверняка ему 
предложат подумать не 
о разрыве соглашения, 
а о продолжении высту-
плений в какой-нибудь 
другой гоночной серии.

Но это будет уже не 
«Формула-1». Свой шанс 
Квят не использовал. Но 
ему только 23 года. Он 
молод, богат, умен, по-
своему талантлив. Реа-
лизует себя где-нибудь 
еще. Когда мы еще уви-
дим россиян в королев-
ских гонках? Большой 
вопрос...

P. S. Надо напомнить, 
что самым первым 
россиянином в «Фор-
муле-1» был Виталий 
Петров, который в 2010-
2012 годах был пилотом 
команд «Рено» и «Ка-
терхэм». Но сын круп-
ного предпринимателя 
Александра Петрова не 
построил выдающую-
ся карьеру - только 58 
стартов, 64 очка и лишь 
один подиум (третье ме-
сто в Мельбурне-2011). 
Сейчас Петров в том 
числе пишет колонки 
в издания об автоспор-
те с заголовками вроде: 
«Последние гонки мог-
ли бы многое изменить 
для Квята». Так сказать, 
передает опыт.

Материалы подготовил Степан Строев

Мы подозревали, 
что два брата-бойца 

Емельяненко - 
старший Федор и 

средний Александр - 
не очень любят друг 

друга. Первый - 
доверенное 

лицо Путина и 
правильный человек, 

второй - оторва, 
откинувшийся с 
зоны. Но чтобы 

ненависть 
выплеснулась в 

прессу?

Британец Льюис Хэмилтон в четвертый раз завоевал титул чемпиона «Ф-1». 
Но нам интересен другой сюжет. В королевских гонках в этом сезоне выступал 

лишь один россиянин - Даниил Квят. Да и того изгнали из «Формулы-1» со скандалом. 
Что же произошло?

Почему Даниил Квят был
изгнан из «Формулы-1»

Федор

Александр
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Жалобные призывы Мурки. 
7. Создатель принца датского Гамлета. 10. Гоночное авто синьо-
ра. 11. Кинополицейский-машина. 12. Мелкие тушеные кусочки 
мяса. 13. Русский генерал, покоритель Кавказа. 15. Серебряная 
эпоха в поэзии. 16. Дубовый лесок в низменности. 17. Специ-
алист с техническим образованием. 18. Ялтинский фильм С. Со-
ловьева. 19. Житель Набережных Челнов. 22. Деятель на ниве 
пропаганды. 25. Голос Федора Шаляпина. 26. Оснастка парус-
ного судна. 29. Французский батон. 31. «Абордаж» вражеских 
позиций. 33. Подвесная колыбель. 35. Движение с ветерком. 36. 
Колючая мама. 38. Пристань на Волге. 39. Раскольник из скита. 
41. Объект лечения офтальмолога. 42. Разновидность игры в 
шашки. 44. Плита, возвышающая памятник. 47. Сезонный спад 
цен. 49. Американская актриса Турман. 50. Синтезированный 
пестицид. 53. Запечатанный прямоугольник с письмом. 55. Жи-
тель Могилева или Гродно. 56. Костя-моряк по происхождению. 
60. Ломоть жареной говядины. 61. Кусок, оттяпанный топором. 
62. Белокурый юноша. 63. Кроха из аптечного киоска. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Напиток на нижегородской ярмар-
ке. 2. Борьба с беспорядком в квартире. 3. Запредельное усилие. 
4. Ступень к званию сержанта. 5. След от зажившего пореза. 6. 
Единица штормовой оценки. 7. Александр, худрук Театра Сати-
ры. 8. Операция со знаком «плюс». 9. Сообщение спецкора. 14. 
Отечественная малолитражка. 20. Маленькая восточная шапочка. 
21. Деление атомного ядра. 23. Всякая из колючек дикобраза. 
24. «Контейнер» с кремом. 27. Знаток родной местности. 28. На-
несение покрытия на паркет. 30. Махровый шар в палисаднике. 
32. Музыкальный инструмент из Персии. 34. Район золотой лихо-
радки. 37. Дагестанский футбольный клуб. 40. Карты, что загля-
дывают в судьбу. 42. Биометрическое удостоверение. 43. Талант, 
скрытый в каждом. 45. Брат библейского Хама. 46. Тропический 
родич дятла. 47. Сочинитель, что создал Пантагрюэля. 48. Инсти-
тут по защите прав. 50. Работник в поле в страду. 51. Полуостров 
с Мадрасом и Бомбеем. 52. Устаревшее уличное средство связи. 
54. Авторитет «в килограммах». 57. Валюта, обогнавшая доллар. 
58. Туфли-деревяшка. 59. Галантность джентльмена.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Европеец. 7. Шагомер. 10. Возврат. 11. Агрегат. 12. 
Обед. 13. Туркмен. 15. Лат. 16. НЛО. 17. Дебошир. 18. Аида. 19. Вспашка. 22. 
Авангард. 25. Тип. 26. Теснота. 29. Набег. 31. Тщета. 33. Чтение. 35. Обои. 
36. Наина. 38. Твид. 39. Патронаж. 41. Очко. 42. Беглянка. 44. Колбасник. 47. 
Эйзенштейн. 49. Лев. 50. Алябьев. 53. Чичиков. 55. Дельфин. 56. Обидчик. 
60. Меринос. 61. Триллер. 62. Корабль. 63. Авантюра.  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ермолова. 2. Работа. 3. Ехидна. 4. Цветовод. 5. Узор. 
6. Храм. 7. Штандарт. 8. Одеколон. 9. Риторика. 14. Каа. 20. Пятигорск. 21. 
Шапито. 23. Абсент. 24. Анне. 27. Скандал. 28. Обвинение. 30. Боржоми. 
32. Щит. 34. Ипостась. 37. Арфа. 40. Арго. 42. Базаров. 43. Ген. 45. Лия. 46. 
Клатч. 47. Эвенк. 48. Наперсница. 50. Академик. 51. Больница. 52. Вечность. 
54. Инд. 57. Ибис. 58. Челн. 59. Кара.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам не избежать уча-
стия в социальных и полити-
ческих вопросах, делая без-
возмездно работу для друзей 
или знакомых. Постарайтесь 
понять, действительно ли ни-
кто не сможет обойтись без 
вашей помощи. В четверг не 
опаздывайте. В понедельник 
будьте внимательны с дело-
вой перепиской.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Стрельцам рекомендуют за-
думаться над тем, как они рас-
поряжаются своим временем. 
Кроме того, обратите внима-
ние на свое окружение. Всегда 
ли рядом с вами счастливые и 
добросердечные люди? Вы-
ходные проведите в общении 
с близкими. Будьте предусмо-
трительны к своему здоровью 
во вторник.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 7.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны будут сильны в комму-
никации. Сейчас идеальный 
момент для разговора, кото-
рый вы давно откладывали. Вы 
сможете легко выразить свою 
точку зрения, и результат вас 
устроит. Не тяните с этим, и вы 
в любом случае будете доволь-
ны. В четверг займитесь своим 
имиджем. В понедельник прав-
да на вашей стороне.
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Возросшая самоуверенность 
Тельцов может привести к 
тому, что они будут активно 
гнуть свою линию. Следует 
заметить, что споры до мо-
рального истощения также 
не приведут к желаемому 
результату. В среду будут 
удачны амурные дела. В вос-
кресенье посетите культурное 
мероприятие.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Раки в этот период рискуют 
неправильно истолковывать 
текущие события. Не при-
нимайте все так эмоцио-
нально и близко к сердцу, 
это не обязательно критика 
в ваш адрес. Проблема мо-
жет быть просто в вас самих. 
Среда удачна для крупных 
покупок. Не забудьте об от-
дыхе в субботу.
Благоприятные дни - 3 и 7.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Львам не мешало бы рассмо-
треть возможности для начала 
нового проекта. Ваша энергия 
и мужество в данный момент 
помогут решить любые задачи, 
однако не стоит отказываться и 
от помощи со стороны. В чет-
верг придется решать право-
вые вопросы. Во вторник не 
отдавайте инициативу сомни-
тельным партнерам. 
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Девы на этой неделе могут 
быть излишне перегружены 
работой. Не забывайте давать 
себе отдых и переключайтесь 
между делами, так вы сможете 
держать мысли свежими без 
лишних физических затрат. В 
пятницу не смотрите на всех 
свысока. Появление новых ин-
тересов во вторник немного 
снимет напряжение. 
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Весам сейчас следует быть в 
центре внимания. Вы очень 
хорошо понимаете других 
людей на эмоциональном 
уровне и можете без труда 
оказать им помощь в при-
мирении. В воскресенье 
займитесь спортом. Будьте 
внимательны во вторник, 
правильно распределяйте 
время.  
Благоприятные дни - 3 и 6.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Скорпионы с большой веро-
ятностью будут вовлечены в 
спор. Вы имеете право злить-
ся, но попытайтесь посмо-
треть на вещи с точки зрения 
оппонента. Возможно, у него 
по отношению к вам добрые 
намерения. Пятница - лучшее 
время для романтических путе-
шествий. Во вторник избегайте 
ненужных трат.
Благоприятные дни - 2 и 6.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

В последнее время Козероги 
были вынуждены принять не-
сколько непростых решений 
сразу. Пусть сейчас вы не со-
всем довольны результатами, 
но контролировать все невоз-
можно. Двигайтесь вперед с 
лучшими намерениями - и все 
получится. В среду берегите 
финансы. В субботу займитесь 
любимым делом.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Водолеям будет свойственна 
самоуверенность. Восполь-
зуйтесь этим: заводите новые 
знакомства, встречайтесь со 
старыми друзьями. Вместе с 
тем сейчас вам не помешает 
сбалансировать это ощуще-
ние со здоровой дозой смире-
ния и сочувствия. Четверг уда-
чен для крупных покупок. Не 
опаздывайте в понедельник.
Благоприятные дни - 1 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Возможно, Рыбам придет-
ся провести всю неделю в 
полной боевой готовности. 
Приготовьтесь к возникнове-
нию некоторых технических 
проблем или неисправности 
в оборудовании. В четверг 
используйте прилив сил для 
решения рабочих вопросов. 
В понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

ПРОГНОЗ

2 ноября - полусекстиль Меркурия и Сатурна: успех в на-
учных изысканиях, литературном творчестве и других ви-
дах интеллектуального труда. 3 ноября - секстиль Ве-
неры и Сатурна: возможно проявление застенчиво-
сти и бурных эмоциональных всплесков. 4 ноября 
- оппозиция Венеры и Урана: аспект эмоционально 
нестабильный. Возможно ухудшение финансового 
положения, кроме того, день неудачен для покупок.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ
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Журналист задает во-
прос известному худож-
нику:

- Самое радостное со-
бытие для художника - 
это первая выставка его 
картин?

- Нет, пожалуй, самое 
радостное событие - это 
когда у него впервые 
украдут какую-нибудь 
картину.

 

- Его не подкупить, 
с ним не договориться. 
Ему неизвестны жа-
лость, раскаяние или 
страх. Его не остановит 
ничто, пока он не убьет 
вас.

- Иваныч, можешь 
хотя бы на рыбалке 
уничтожать комаров 
без комментариев?!

Мать учит дочь:
- Выбирать мужа 

надо с умом. Вот твой 
папа может починить 
все что угодно: и ма-
шину, и электричество, 
и сантехнику, а также 
мебель, если полома-
ется.

Так вот, доченька, 
если ты найдешь себе 
такого мужа, то у тебя 
никогда не будет ничего 
нового в доме.

 

Вовочка приходит в 
школу с распухшим ли-
цом.

Учительница спраши-
вает:

- Что случилось?
- С папой на рыбалку 

ездил, и на губу оса села.
- Укусила?
- Нет, ее папа веслом 

убил.

 

- Как вас с такой дик-
цией взяли на радио?! У 
вас что, там блат?

- Почему блат? Сест-
ла!

 

Утром психи смотрят 
по телевизору новости. 
Один хлопает себя по 
коленке:

- Блин, как хорошо, 
что я в психушке!

Голос санитара за 
спиной:

- Этот, кажись, выздо-
ровел...

 

Папа укладывает 
дочку спать. Через пол-
часа мама заглядывает 
в комнату:

- Ну как? Спит?
- Да, мам, спит.

 

Сын интересуется у 
отца-метеоролога:

- Пап, а твои прогно-
зы сбываются всегда?

- Всегда. Правда, ино-
гда даты не совпадают.

 

- А ты кем нарядишь-
ся на Новый год?

- Кем, кем - сугробом! 
Снежинка из меня ни-
какая.

 

В отделе кадров:
- Прекрасно, прекрас-

но! Но нет ли у вас дру-
гих рекомендаций, кро-
ме как от начальника 
тюрьмы?

 

Жена записалась в 
секцию пулевой стрель-
бы. Теперь я бегаю не 
налево, а зигзагами.
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